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Änderungen vorbehalten, siehe Webseite.

Täglich

Montag, Mittwoch, Donnerstag

 

Dienstag, Freitag

Samstag, Sonntag, Feiertag

11:00 bis 19:00 Uhr

08:00 bis 19:00 Uhr und

20:00 bis 22:00 Uhr

06:00 bis 19:00 Uhr

09:00 bis 19:00 Uhr

Tagesgäste:

Premiumgäste:

ÖFFNUNGSZEITEN

Vollzahler

Ermäßigt

Familienkarte*

Vollzahler

Ermäßigt

Familienkarte*

Vollzahler

Helferkarte (min. 25 Std. Unterstützung im Freibad)

U18

Ermäßigt

Ersatzkarte (bei Verlust)

6,00 €

3,00 €

14,00 €

50,00 €

25,00 €

159,00 €

99,00 €

0,00 €

40,00 €

60,00 €

10,00 €

Tageskarte:

Zehnerkarte:

Premium:

PREISE

TERMINE

11. Mai 2024

17. bis 20. Mai 2024

8. Juni 2024

29. und 30. Juni 2024

6. Juli 2024

17. und 18. August 2024

23. August 2024

24. August 2024

31. August 2024

10. November 2024

Saisoneröffnung

Zeltlager- Malteserjugend Diözese Aachen

IRONKIDS Swim + Run Triathlon Waldfeucht

Tauchertage Tauchverein Hückelhoven

H2O Event / Familientag mit dem Weekender

Water Skyball Meisterschaft BSV Wassenberg

Helferfeier für unsere Ehernamtler

Gönner und Sponsorenfest

Warmbadenacht und Saisonende

St. Martin im Freibad mit den Schützen Kirchhoven

TERMINE, PREISE & ÖFFNUNGSZEITEN 2024

* gültig für im Haushalt lebende Erwachsene plus bis zu 3 Kinder. Jedes weitere Kind: Premium +10,00 €, Tageskarte +1,50 €
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Ich bedanke mich ganz herzlich bei all unseren 

ehrenamtlichen Kräften, die gemeinsam 

freundlich und kompetent für einen reibung-

slosen Ablauf im gesamten Bad sorgen. Dies 

schließt auch die Sicherheit und Ordnung am 

Beckenrand ein.

Ein großer Dank gilt ebenso unseren Sponsorin-

nen und Sponsoren, die hier im Bürgerbad vieles 

erst ermöglichen und ermöglicht haben.

Was wünscht sich der Förderverein abschließend 

für die Zukunft? Natürlich eine stets gute 

Badesaison. Auf dass im Sommer die 

Schwimmbecken stets gefüllt sind, die Sonne 

uns verwöhnt und wir in die Gesichter vieler 

zufriedener Badegäste und vieler Besucher aus 

Nah und Fern schauen können.

Johannes Geiser
Vorsitzender Förderverein Freibad Kirchhoven

ein 50-m-Schwimmbecken,

eine Sprunggrube mit einem 1m und 

3m-Sprungbrett, sowie Sprungtürme von 

1m bis 5m,

ein Nichtschwimmerbecken mit Rutsche 

und Wasserspiele

ein Kinder-Planschbecken mit Sonnen-

schutzsegel und Kleinrutsche,

eine Spiellandschaft (Spielplatz),

Umkleidemöglichkeiten mit Schließfächer 

sowie Sammelumkleideräume,

einen Kiosk- und Imbissbetrieb inkl. 

kleiner Außenterrasse.

Liebe Gäste,

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

herzlich willkommen in unserem beliebten 

Freibad, das über unsere Orts-, Stadt- und 

Landesgrenzen hinaus für seine gute Betreuung, 

Ausstattung und Familienfreundlichkeit bekannt 

ist.

Der Gewinner des Heimatpreises des Kreises 

Heinsberg 2022 und der Stadt Heinsberg 2023 

ist zu einem Markenzeichen in der Region 

geworden.

Die Modernisierung unseres Bades macht auch 

2024 nicht halt. Mit der Sanierung des 

Sprungturmes wurde begonnen, für den 

geplanten Einbau einer Solarthermie warten wir 

bei Redaktionsschluss noch auf den endgültigen 

Förderbescheid.

Unser Freibad umfasst

•

•

•

•

•

•

•



Veranstaltungshighlights
in Heinsberg 2024
Sonntag, 7. April 2024

Samstag, 25. Mai 2024

Freitag, 7. Juni 2024

Sonntag, 9. Juni 2024

Samstag, 29. Juni 2024

Sonntag, 30. Juni 2024

Freitag, 23. August 2024

Freitag, 23. August bis

Sonntag, 25. August 2024

Samstag, 24. August 2024

Freitag, 4. Oktober bis

Sonntag, 6. Oktober 2024

Montag, 18. November bis

Sonntag, 29. Dezember 2024

Festa Portuguesa
mit verkaufsoffenem Sonntag

Midsommarfest Heinsberg

49. Wiesenfest

AOK Spiel- und Sportfest
mit verkaufsoffenem Sonntag

i2 Summer Festival 2024

kidsDAY und 5. Bilderbuch-Fest

Heinsberger Firmenlauf

Streetfood Festival
mit verkaufsoffenem Sonntag

Mallorca Open Air

Bier- und Bratwurst Festival
mit verkaufsoffenem Sonntag

Weihnachts- und Wintermarkt
mit verkaufsoffenem Sonntag*

Trotz sorgfältiger Überprüfung der Daten und Informationen können wir keine Gewähr für deren Richtigkeit, Vollständigkeit oder Aktualität übernehmen. 

Veranstaltungen können sich verschieben oder gänzlich ausfallen. Für ausführlichere Informationen und aktuelle Details zu den Events empfehlen wir einen 

Besuch unserer Webseite www.hnsbrg.de

Weitere Veranstaltungen auf www.hnsbrg.de

* 
8.
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Johannes Schroeder / Elektro Schroeder GmbH

... weil ehrenamtliches 
Engagement unseren 
Respekt und unsere 
Unterstützung verdient.

www.es-hs.de

Theo Jansen / Möbel Jansen

... weil das Freibad ein Muss 
für unser Freizeitangebot 
ist.

www.moebel-jansen.de

Herbrand Heinsberg GmbH

... weil es wirklich
einen großen
Freizeitwert für
Groß und Klein
bietet.

www.herbrand.de

Alexander von der Forst / Automobilhandel von der Forst

... da wir gerne mit der 
Familie hierher zum 
schwimmen kommen

www.neuwagenkauf.com 

... weil mein Team und ich 
für gesunde Pommes, heiße 
Snacks, Berchtesgadener 
Softeis und andere 
Eisspezialitäten sorgen. 
Wir freuen uns auf die 
schönen Stunden auf 
unserer Freibadterrasse.

Martina Hohnen / Kiosk Bürgerbad Kirchhoven
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EIN GROSSES DANKESCHÖN
AN UNSERE SPONSOREN
Kaum zu glauben, was haben wir für Sponsoren 

und Unterstützer. Wie schon zu Coronazeiten 

passt der Slogan #hsbestrong, wir halten zusam-

men, perfekt auf unser Bürgerbad.

Es ist einzigartig in der Geschichte der Stadt 

Heinsberg was gemeinsam durch Bürger, 

Ehrenamtler, Gönner und Sponsoren in nunmehr 

acht Jahren erhalten und neu aufgebaut oder 

errichtet wurde.

Die große Beckensanierung, Installation von 

Sonnensegeln für das Kinderplanschbecken, ein 

neues Klettergerüst für Kinder und Jugendliche 

sowie ein durch großzügige Spenden ermöglicht-

es mobiles Bubble Soccer Ball Feld sind nur einige 

Beispiele für die Projekte, die wir bereits erfolg-

reich abgeschlossen haben.

Um den Spaß bei Freibadbesuchen zu erhöhen, 

erwägen wir spontane Aufbauten und blicken 
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zugleich in die Zukunft: Eine Beckenbeheizung 

durch Solartechnik steht auf unserer 

Wunschliste. Diese Idee unterstreicht die 

besondere Lebensqualität im Kreis Heinsberg, 

wo der Zusammenhalt beim Lösen von Proble-

men überwältigend ist. Ein großes Dankeschön 

geht an dieser Stelle an alle, die unserem Bad 

wohlgesonnen sind und uns unterstützen.

SPONSOR WERDEN

Möchten Sie das Freibad Kirchhoven unter-

stützen? Wir freuen uns über jede Form der 

Hilfe, die unsere Gemeinschaft und das Badeer-

lebnis bereichert. 

Für weitere Informationen, oder Sie haben eine 

gute Idee und können etwas zum erhalt des 

Freibades beitragen, kontaktieren Sie uns bitte 

per E-Mail: info@freibadkirchhoven.de. 

Irma Floracks
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DAS JAHR 1974 - IM FREIBAD KIRCHHOVEN GIBT ES
EINE EIGENE ORTSGRUPPE VOM DLRG

EIN BLICK
IN DIE VERGANGENHEIT
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nach einem warmen Sommertag findet. Dort 

sorgt sie mit ihrem Team für Sauberkeit und 

Ordnung. 

Die Berichte und Bilder wurden uns von Franz 

Minkenberg zur Verfügung gestellt.

220 Mitglieder stark war die Gruppe vor genau 

50 Jahren und sehr aktiv. Verschiedenste Ausbil-

dungsstufen, Wettkämpfe und Veranstaltungen 

wurden jedes Jahr angeboten. Einige unserer 

Ehrenamtler waren damals wie heute schon eng 

mit unserem Schwimmbad verbunden.

So war Franz Minkenberg Geschäftsführer der 

Ortsgruppe und steht uns heute, 50 Jahre später, 

immer mit Rat und Tat zur Seite, wenn es um die 

Technik im Schwimmbad geht. Mit dem Element 

Wasser als sein persönliches Steckenpferd, 

gründete er im Jahr 1977 eine Firma, die bis 

heute unter anderem Schwimmbadtechnik 

führt.

Auch auf den Bildern zu sehen ist Marlies 

Poschen. Sie unterstützt seit Anfang an unser 

Bürgerbad und hilft, wo immer sie kann! Das 

Kinderbecken ist der Ort, wo man sie meistens

Mitgliedskarte Franz Minkenberg: Beitragsmarken bestätigen die Gültigkeit der Mitgliedschaft der DLRG 

Philipp Sommer



Bis zu 70 % Förderung
bei Wärmepumpen
und Pelletheizungen. 

Jetzt oder nie!

Jetztkostenlosberatenlassen!

Jürgen Hohnen GmbH
Industrieparkstr. 4, 52525 Heinsberg

Telefon: 02452 89039
Internet: www.juergenhohnen.de
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Jürgen Hohnen / Jürgen Hohnen GmbH

... weil eine Region auf ein
Freibad nicht verzichten
kann!

www.juergenhohnen.de

Matthias Thißen / Karker Mühle

... weil Heimat auch
Verantwortung bedeutet.

www.karker-muehle.de

Heike Northemann / HeinsbergCard Betreibergesellschaft mbH

... weil es ein Stück Heimat
ist und auch bleiben soll.

www.heinsberg-card.de

Heinz Nießen / Gangolfs Apotheke

... weil Sport wichtig für die 
Gesundheit ist.

Guido Gottschalk / H.W. Gottschalk GmbH

... weil wir uns freuen, das
Freibad Kirchhoven unter- 
stützen zu dürfen.

www,gottschalk-tiefbau.de

Waldhufenstr. 108
52525 Heinsberg

GmbH

Hansen & Bildstein Getränke GmbH & Co. KG

www.hansen-getraenke.de

Guido Gottschalk / H.W. Gottschalk GmbH

... weil wir uns freuen, das
Freibad Kirchhoven unter- 
stützen zu dürfen.

www,gottschalk-tiefbau.de

Waldhufenstr. 108
52525 Heinsberg

GmbH
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BÄDERSITUATION
IM KREIS HEINSBERG
Der Kreis Heinsberg wartet mit einer Vielzahl an 

Schwimmbädern auf.

Insgesamt bieten die 13 Hallen- und Freibäder in 

Effeld, Erkelenz, Gangelt, Geilenkirchen, Gerder-

ath, Haaren, Heinsberg, Hückelhoven, Kapbus-

ch-See, Bürgerbad Kirchhoven, Übach-Palenberg, 

Wassenberg und Wegberg eine Vielzahl an 

Freizeitangeboten.

Trotz der hohen Bäderdichte ist die stetig 

steigende Zahl von Kindern und Erwachsenen, 

die nicht schwimmen können, enorm. Grund 

dafür ist einerseits die lange coronageschuldete 

Schließungsphase in den Jahren 2020-2022. 

Andererseits besteht ein großer Fachkräfteman-

gel. Schwimmkurse, Vereinsschwimmen und 

Schwimmstunden durch die Schulen konnten 

nicht durchgeführt werden. Die so entstandene 

Lücke gilt es nun zu schließen.

SCHWIMMPROJEKT

Viele Schwimmbäder im Kreis Heinsberg führen 

jährlich das durch den Kreis Sport Bund e.V. 

initiierte Schwimmprojekt „Mathe schützt nicht 

vor Ertrinken!“ durch. Die teilnehmenden 

Kommunen Erkelenz, Geilenkirchen, Hückel-

hoven, Übach-Palenberg, Wassenberg und 

Wegberg verfolgen das Ziel, jedes Jahr so vielen 

Erstklässlern wie möglich die Grundlagen des 

Schwimmens zu vermitteln. Wie in einem 

Crash-Kurs. Dadurch soll die Nichtschwim-

mer-Quote gesenkt werden. Unterstützung 

erfährt dieses bedeutsame Projekt durch die 

jeweiligen Ortsvereine, die Fachkräfte und viele 

ehrenamtliche Helferinnen und Helfer.

Darüberhinausgehende Fertigkeiten können in 

den zahlreichen angebotenen Schwimmkursen 

der jeweiligen Kommunen und Privatsch-

wimmlehrern erlernt werden.

GEWALT IM SCHWIMMBAD

Besorgniserregend ist die Tatsache, dass sich die 

Badeaufsichten in den vergangenen Jahren 

neben den alltäglichen Aufgaben vermehrt mit 

einer neuen Gefahr befassen müssen: Gewalt im 

Schwimmbad! Es ist zu beobachten, dass das 

Gewaltpotential von Jugendlichen und 

Erwachsenen steigt und sich gegen die Badeauf-

sicht richtet. Die Personen, die den Schutz und 

die Sicherheit der Badegäste gewährleisten 

sollen, scheinen diesen nun selber zu benötigen.

Beispielhaft genannt wird hier der Vorfall aus 

dem letzten Jahr im Erka-Bad Erkelenz, wo ein 

Badegast die Badeaufsicht ohrfeigte. Mittlerwei-

le ist die Gewalt gegen das Personal nicht nur in 

den großen Städten Thema, sie findet auch hier 

im Kreis Heinsberg statt.
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Bestehen. Im Kreis Heinsberg werden glücker-

weise viele Schwimmbäder betrieben, die derzeit 

nicht vor der Gefahr einer Schließung stehen.

Schwimmen ist als Sport ein wahres Multitalent. 

Es stärkt Körper und Psyche gleichermaßen, die 

Bewegungen im Wasser trainieren jeden Muskel; 

von der Schulter über den Rücken und die Arme 

bis zum Bauchmuskel ist alles dabei. Herz- und 

Kreislaufsystem sowie die Kapazität der Lungen 

werden gestärkt. Positiv wirkt sich das Schwim-

men auch auf den Stoffwechsel und das Immun-

system aus, was die Gesundheit des Körpers 

fördert.

SCHWIMMEN = LUXUS

Es ist ja kein Geheimnis, dass gut und gerne 

gemeckert wird wo es nur geht: Zu teurer 

Eintritt, unfreundliches Personal, zu kaltes 

Beckenwasser, schreckliche Öffnungszeiten …

Schaut man jedoch ein wenig über den 

Tellerrand, sind die Diskussionen über die 

Schwimmbäder doch tatsächlich reiner Luxus. 

Insbesondere unter Anbetracht der Tatsache, 

dass eine Kommune mit Schwimmbad ein 

Zuschussbetrieb ist. Das bedeutet, dass die 

bereits beschimpften zu teuren Eintrittspreise 

verdreifacht oder sogar verfünffacht werden 

müssten, damit sich das Schwimmbad selbst 

finanzieren könnte. Dies wäre sicherlich nicht 

durchsetzbar. Daher ist die finanzielle Förderung 

von Schwimmbetrieben essenziell für deren 

Heiko Hudl



reimann wolff&
I M M O B I L I E N
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HEINSBERG NAVIGIERT 
DURCH HERAUSFORDERUNGEN

WIRTSCHAFTLICHE RESILIENZ UND NACHHALTIGE VISIONEN
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Herr Louis, laut Medien ist die Unzufriedenheit 

mit der Bundespolitik groß. Die wirtschaftliche 

Entwicklung des Landes, unsere Sicherheit durch 

den Krieg in Europa, anhaltende Inflation 

treiben die Menschen um. Wie nehmen Sie das 

für unsere Stadt Heinsberg wahr?

Auch für uns Kommunen ist die aktuelle 

Bundespolitik ein ziemlich schwieriges Thema. 

Der Bund bestimmt die Sozialpolitik und drückt 

den Kommunen die immens steigenden Kosten 

immer mehr auf, ohne einen echten Ausgleich 

zu schaffen. Aber aufgrund unserer gesunden 

Wirtschaftsstruktur in Heinsberg, die sich durch 

eine Vielzahl starker mittelständischer 

Unternehmen auszeichnet, ist die Stadt 

Heinsberg resilienter als andere Kommunen 

vergleichbarer Größe in NRW – nichtsdestotrotz 

wird das Haushaltsjahr 2024 auch an uns nicht 

spurlos vorbeiziehen.

Heinsberg ist eine wirtschaftliche starke Stadt 

im Kreisgebiet. Auch die Innenstadt punktet

im Umsatz und in den Besucherfrequenzen

zu umliegenden Städten und Gemeinden.



Bezahlbares Wohnen ist zwischenzeitlich ein 

Thema für alle Altersgruppen. Was unternimmt 

Heinsberg um den hohen Bedarf an Wohnraum 

zu befriedigen? Sind auch noch Anreize vom 

Land NRW zu erwarten die eine Grundsteuer für 

unbebaute Grundstücke vorsehen oder die 

Möglichkeit größerer Baufenster in den Bebau-

ungsplänen für das Bauen hinter dem 

Elternhaus?

Wo sind in den nächsten Jahren zusätzliche 

Impulse zu erwarten?

Tatsächlich ist Heinsberg sehr attraktiv für 

Besucher von auswärts und besonders auch für 

die Bürger aus Stadt und Kreis; selbst in der 

Corona-Zeit, wo wir als Corona-Hotspot bundes-

weite Bekanntheit erlangt haben und der 

Einzelhandelsumsatz auch bei uns gesunken ist, 

haben wir weniger Verlust hinnehmen müssen 

als andere vergleichbare Kommunen aus der 

Region. In 2023 ist der Handelsumsatz dann auf 

eine neue Rekordhöhe gestiegen.

Die Stadt Heinsberg hat 2020 ein Entwick-

lungskonzept für die Innenstadt in Auftrag 

gegeben. Dieses ist jetzt fertig, beschlossen

und strukturiert nach den drei Handlungs-

bereichen „Lebendige Innenstadt“, „Erreichbare 

Innenstadt“ und „Grüne Innenstadt“ die Zukun-

ftsinitiativen, die in 20 Maßnahmenvorschlägen 

und Projektsteckbriefen beschrieben wurden.

Wir haben unsere Stadtmarketing-

maßnahmen verstärkt, sowohl personell als 

auch konzeptionell und sehen große Erfolge z.B. 

im Leerstandsmanagement, wo wir in den 

letzten zwei Jahren über 30 Objekte vermittelt 

haben und davon 8 erfolgreich mit Fördermit-

teln direkt unterstützen konnten. Diese sind alle 

auch noch nach Ablauf des Förderzeitraumes am 

Markt und haben langfristig Bestand. Das 

Projekt „Zukunftsfähige Innenstädte und 

Ortszentren Nordrhein-Westfalen“ wird daher 

auch von unserem Citymanagement bei der 

Wirtschaftsförderung weitergeführt.

Die Stadt Heinsberg stellt derzeit den 

Flächennutzungsplan neu auf. Im Zuge dieses 

umfangreichen Verfahrens ist beabsichtigt, eine 

angepasste und bedarfsorientierte Wohnbau-

flächenentwicklung für neue Baugebiete im 

gesamten Stadtgebiet vorzusehen. Die zu 

entwickelnden Baugebiete sollen in den Orten 

die Vereinsstrukturen stärken, das Ehrenamt 

fördern und durch den Verbleib junger Genera-

tionen die Orte langfristig stärken und deren 

Erhalt sichern. Dabei werden gemischte, an die 

vorhandenen Wohnstrukturen angepasste, 

Wohn- und Bauformen vorgesehen, um allen 

Altersgruppen sowie gesellschaftlichen Schicht-

en bedarfsgerechten und bezahlbaren Wohn-

raum bieten zu können. 
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Sehen Sie zukünftig bedingt durch den 

Fachkräftemangel Einsparpotentiale im Bereich 

Personalkosten durch den Einsatz von Digitalis-

ierung und künstlicher Intelligenz?

Sind Veränderungen mit dem Heinsberger 

Hallenbad geplant oder gibt es einen 

Sanierungs- oder Neubaubedarf. Die Unterhal-

tungskosten des jetzigen Gebäudes liegen bei 

ca. 1 Mio Euro im Jahr.

Das Hallenbad Heinsberg ist aus dem Jahr 

1972, ein Sanierungsbedarf ist gegeben und 

wird seit Jahren sukzessive durchgeführt. Eine 

umfangreiche komplett Sanierung oder alterna-

tiv ein Neubau werden kontinuierlich 

untersucht, da Heinsberg für die Schwimmaus-

bildung, Schul- und Vereinsschwimmen und den 

generellen Schwimmbedarf bei „jung und alt“ 

ein Hallenbad braucht! Die Unterhaltung-

skosten liegen weit unter einer Millionen Euro, 

im Durchschnitt der letzten Jahre bei ca. 560.000 

€/Jahr. 

Wie stehen Sie zu dem Thema digitale Verwal-

tung so wie es in den Ländern Estland und 

Litauen erfolgreich umgesetzt wird? 

Ich denke, ob und welche Einsparpotentiale 

möglich sind, sieht man erst, wenn man die 

Prozesse umgestellt hat und die Erfahrungen 

bewerten kann. Bei einer Verwaltung darf man 

allerdings nicht vergessen, dass es sich um 

Dienstleistungen handelt und oftmals auch 

Individualentscheidungen und Ermessen eine 

Rolle spielen. Zudem legen auch viele Menschen 

noch Wert auf eine persönliche Beratung.

Wie stehen wir mit unserer Stadt im Vergleich zu 

Roermond und Sittard und anderen umliegen-

den Städten. Wo sind wir gut und wo müssen 

wir handeln?

Das Thema digitale Verwaltung ist auch in 

unserem Rathaus ein aktuelles Thema. Mit Hilfe 

einer Softwarelösung stellen wir gerade 

sukzessive eine rechtssichere Ablage für unsere 

Dokumente als Grundlage für die Digitalisierung 

her. Daneben ist es unser Ziel, die Verwaltung-

sprozesse zu vereinfachen, um der Bürgerschaft 

unsere Dienstleistungen so einfach wie möglich 

zugänglich zu machen. Auch hier sind wir mit 

unserem Serviceportal auf einem guten Weg 

und bieten bereits eine Vielzahl an Verwaltung-

sleistungen digital an. 

Heinsberg ist europäische Grenzstadt, 

unmittelbar zu den Niederlanden, mittelbar 

auch zu Belgien. Wir nehmen unsere Nachbarn 

als liebenswerte, freundliche Menschen wahr, 

mit denen wir gerne im Austausch sind. Häufig 

bestehen sogar familiäre Verbindungen; wir 

sprechen denselben Dialekt und haben große 

Übereinstimmungen in der Mentalität. Städte-

baulich können die Städte auf der anderen Seite 

der Landesgrenzen schneller agieren als wir, da 

die bürokratischen Hemmnisse dort meines 

Erachtens geringer sind. Wir können städtebau-

lich von unseren Nachbarn lernen, indem wir bei 

uns auch die Freizeit- und Lebensqualitätsfak-

toren unter Berücksichtigung der Innenstadt 

stärken. Persönlich lege ich sehr viel Wert auf 

naturnahe, grüne Räume, die Atmosphäre 

schaffen können.



Vor vielen Jahren haben wir die Energiever-

sorgung von der West/NEW auf früher NUON 

und jetzt Alliander übertragen. Welche Vorteile 

haben sich im Rückblick durch den Wechsel 

ergeben?

Seit 2002 versorgen der Netzbetreiber 

Alliander Netz Heinsberg GmbH und der Strom- 

und Gasanbieter lekker Energie GmbH die 

Region Heinsberg zuverlässig mit Energie. Im 

Jahr 2022 konnten die Alliander Netz Heinsberg 

GmbH und der Heinsberger Grundversorger für 

Strom, die lekker Energie GmbH, daher ihr 

20-jähriges Jubiläum feiern. 

NUON Heinsberg wurde im Jahr 2022 zum 

Betreiber des städtischen Stromnetzes, der 

öffentlichen Beleuchtung sowie zum Grundver-

sorger der Verbraucherinnen und Verbraucher in 

Heinsberg. Europäische Vorgaben sorgten 2009 

schließlich für die Entflechtung von Netzbetrieb 

und Vertrieb und damit zur Aufteilung des 

Unternehmens. Die enge Zusammenarbeit blieb 

jedoch seitdem bestehen. 

Alliander und lekker sind nicht nur wichtige 

Arbeitgeber in der Region. Beide Unternehmen 

setzen sich für Zukunftsthemen und 

Nachhaltigkeit in Heinsberg ein und sind 

kompetente Partner für Stadt, Gewerbe-

treibende und Bürgerinnen und Bürger. 

Dazu gehören Initiativen zur EMobilität, 

Smart City und der Unterstützung des Ausbaus 

von Solaranlagen, und zwar immer mit der 

aktiven Einbindung der Bürgerinnen und Bürger.

Eine nachhaltige Weiterentwicklung der 

Stadt Heinsberg umfasst viele Themen- und 

Politikbereiche. Sie beschränkt sich nicht nur auf 

den Umwelt- und Naturschutz, sondern bezieht 

auch Bereiche wie Gesundheit, Soziales oder die 

Ökonomie mit ein. Für die Innenstadt hat der Rat 

der Stadt Heinsberg letztes Jahr ein Entwick-

lungskonzept beschlossen. Hier wünsche ich mir, 

dass wir in den nächsten 3 Jahren weitere 

Fortschritte machen, um noch lebendiger und 

grüner zu werden und hierbei die vielfältigen 

Mobilitätsformen noch besser verknüpfen zu 

können. Ich wünsche mir, dass wir uns in allen 

wichtigen Bereichen weiterentwickeln, das 

umfasst die Schulen und Kindertagesstätten für 

die Bildung, das beinhaltet das soziale Mitein-

ander und die Freizeitgestaltung durch Heimatp-

flege, Kultur, Veranstaltungen und Sport, das 

umfasst die Wirtschaft und Arbeitnehmerschaft, 

die Heinsberg weiterhin als attraktiven Standort 

und Arbeitsort ansehen sollen, es beinhaltet die 

Baugebietsentwicklung und den Wohnung-

smarkt, damit Jung und Alt gerne hier wohnen. 

Nicht zu vergessen sind der Gesundheitssektor 

mit einer guten medizinischen und pflegeri-

schen Versorgung, zu der neben den Arztpraxen 

auch die Pflege-, Hilfs- und Unterstützungsdien-

ste sowie vor allem das Städtische Krankenhaus 

Heinsberg zählt, sowie die Landwirtschaft, die zu 

unserem ländlich geprägten Raum dazu gehört 

und mit ihren regional angebotenen Produkten 

den nachhaltigen Konsum fördern kann. Und 

gleichzeitig müssen wir darauf achten, dass die 

städtische Verschuldung im Interesse der jungen 

Generationen maßvoll bleibt.

Was wünschen Sie sich in den nächsten 3 Jahren 

für unsere Stadt damit das Leben in Heinsberg 

noch nachhaltiger und angenehmer wird?
Vielen Dank für das Interview und Ihre Zeit.

Jürgen Hohnen
18 HEINSBERG NAVIGIERT DURCH HERAUSFORDERUNGEN
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Hubert Schmitz GmbH

... United for Safety - gemeinsam für den 
Erhalt einer wichtigen Heinsberger 
Freizeitinstitution

www.s-gard.de

Markus Düttmann / Schuh-Hof

... weil auch in Heinsberg
alle Kinder einen Ort
haben sollten, an dem sie
sicher schwimmen lernen
können.

www.schuhhof-hs.de

Michael Dohmen / Mitglied Feuerwehrwasserrettung /
Schulleiter der Janusz Korczak Schule

... weil das Bürgerbad
Kirchhoven sinnvolle
Jugendarbeit leistet, denn
Schwimmbäder retten
doppelt Leben: Sie schützen 
vor Ertrinken und vor 
falschen Freizeitinhalten.

Hubert Mertens, Jürgen Everz, Paul Minkenberg /
Impuls Steuerberatungsgesellschaft mbH

... weil es unsere
Heimat ein Stück
lebenswerter
macht.

www.impuls-stb.de

Simon Jansen, Philipp Jansen 
Metallbau Jansen

... weil es ein 
unverzichtbarer 
Teil unserer 
Gesellschaft ist
- als Freizeit- 
und Kulturgut.

www.mb-jansen.de

Thomas Schuler / Euregio Apotheke
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MIT DEM FREIBAD EINE
ARBEITGEBERMARKE ENTWICKELN

INTERVIEW MIT JÜRGEN HOHNEN WÄRME-WASSER-UMWELT
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Jürgen, Du hast einmal gesagt: „Es gibt 

genügend Fachkräfte – die meisten arbeiten nur 

irgendwo anders“. Eine provokante These in 

Zeiten wo jeder händeringend nach Fachkräften 

sucht?

Natürlich ist das provokant. Aber in vielen 

Führungstrainings werden wir Unternehmer 

immer darauf geschult Alleinstellungsmerkmale 

zu entwickeln die uns im Wettbewerb zu 

anderen Firmen abheben. Das gilt für neue 

Aufträge von Neukunden aber auch für neue 

Mitarbeiter- und Mitarbeiterinnen. 

Was verstehst Du denn unter einer Arbeitgeber-

marke, die beständig neue Mitarbeiter findet?

Aus vielen Bewerbungsgesprächen höre ich 

die Wünsche meiner Mitarbeiter an einen 

zukunftsorientierten Arbeitsplatz. Eine gute 

Organisation, ein gutes Betriebsklima, Möglich-

keiten zur Weiterbildung und zur Spezialis-

ierung, ein gutes Gehalt mit zusätzlichen 

Leistungen, Einklang von Familie und Beruf 

sowie gegenseitige Wertschätzung und Respekt. 

Wir haben uns seit 8 Jahren regelmäßig von der 

Bertelsmann Stiftung als eines der wenigen 
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07:00 bis 18:00 Uhr. Freitags und  am 

Wochenende ist der Notdienst und die Verkaufs-

berater erreichbar. Wir bieten Tagesauflüge zu 

Fußballstadien, Schiffsfahrten in Maasbracht, 

Fahrradausflüge nach Roermond, Städtetouren 

nach Hamburg oder München an, an denen 

jeder nach Belieben teilnehmen kann. Alle 3 

Jahre fahren wir mit den Auszubildenden zum 

Hotel Neptuno in Mallorca und verleben schöne 

Tage. Mit den Gesellen Meistern und Kaufleuten 

fahren wir alle 3 Jahre für eine Woche ins Hotel 

Riu Bambu in die Karibik. Nach diesen Ausflügen 

erleben wir immer tolle Stimmungslagen und 

Hochgefühle für das gesamte Team. Für das 

betriebliche Gesundheitsmanagement haben 

wir eine Firmenmitgliedschaft in allen WOF 

Fitnessstudios von Heinsberg bis Übach-Palen-

berg gebucht. Dort treffen sich Mitarbeiter beim 

Sport oder einfach abends in der Sauna. Unser 

Team Bistro sorgt für gesellige Stunden nach der 

Arbeit und unser monatliches Impulsmeeting 

wird mit der Auszeichnung zum Mitarbeiter des 

Monats begleitet. 

Habt Ihr Auszubildende im Betrieb und woher 

haben Euch die jungen Leute gefunden? 

Unternehmen im Kreis Heinsberg als „Familien-

freundlicher Arbeitgeber“ zertifizieren lassen. 

Daher nehmen wir das Thema ernst. Mit 

unserem Unternehmensleitbild, einem 

Unternehmenshandbuch, einem Organigramm 

und einer Stellenbeschreibung kennt jeder seine 

Verantwortung und seine Aufgaben im Betrieb. 

Wir haben unseren Betrieb so untergliedert das 

jeder spezialisiert eingesetzt wird. 

Was sind denn so die Kriterien die eine Arbeitge-

bermarke ausmachen?

Eine Arbeitgebermarke entwickelt man um 

die besten Köpfe zu finden und zu binden. Ich 

bin selber anspruchsvoll und unsere Kunden 

sind das auch. Deswegen brauchen wir Mitarbe-

iter mit einer hohen Sozial- und Fachkompetenz. 

Dafür müssen wir einiges bieten. Ein tarifliches 

Grundgehalt mit einer zusätzlichen 

Leistungsvergütung die das Jahreseinkommen 

zu 20 % beeinflussen kann. Die 4-Tage Woche 

hat sich seit Jahren bei uns etabliert. Wir 

arbeiten von Montags bis Donnerstags von 

Wir haben aktuell 15 Auszubildende im 

Betrieb. Das macht 30 % des Personalbestandes 

aus. Daher sehe ich bei uns mittelfristig auch 

keinen Fachkräftemangel. Viele Kunden empfe-

hlen uns weiter, daher erhalten wir schon viele 

Bewerbungen. Über Azubiwelt habe ich eine 

internationale Ausschreibung online bei der uns 

immer Bewerbungen aus Marokko erreichen. 

Wir haben bereits 6 Auszubildende direkt aus 

Marokko eingestellt die seit 2 -2,5 Jahren eine 



15-Jahre-Vollgarantie finden Aufmerksamkeiten. 

Die Pelletlieferungen mit dem neuen Silo-LKW 

erzeugen Respekt bei den meisten Usern, weil 

die Energielieferung für einen Handwerksbetrieb 

ungewöhnlich ist. Mit diesen Informationen 

machen wir uns transparent um Vertrauen zu 

schaffen. Aber auch unser Kühl- und Zapfan-

hänger sowie unser Freizeitanhänger mit 

Stehtischen, Sonnenschirmen und Zeltgarni-

turen sind mit den Fotos aller Mitarbeiter sowie 

unserem Leistungsspektrum foliert. Diese 

Anhänger verleihen wir kostenfrei an Vereine 

und Stammkunden um unsere Bekanntheit zu 

steigern. Mitarbeiter sind stolz vielfach präsent 

zu sein.  

Wie bewegt sich das Freibad in Deinem Gesamt-

konzept zur Arbeitgebermarke?

Ausbildung als Anlagenmechaniker SHK und als 

Kaufmann für Bürokommunikation durchlaufen. 

Das Visaverfahren ist leider immer aufwendig 

aber die Eigenmotivation und Freundlichkeit der 

jungen Leute ist schon toll. Die Sprachkennt-

nisse sind gut und die Rückmeldungen der 

anderen Mitarbeiter auch. Aber auch über 

unsere Werbung werden viele Interessenten auf 

uns aufmerksam.

Unsere Homepage ist der zentrale Baustein 

für unser Online-Marketing. Dort werden auch 

alle Mitarbeiter einzeln vorgestellt. Unter der 

Rubrik Wir über uns und Service/Downloads ist 

auch eine Präsentation zum Thema Arbeitgeber-

marke abrufbar. Auch die Spezialisierungen in 

Richtung Wärmepumpen, Pelletheizungen, 

Kraft-Wärme-Kopplung, Klimaanlagen und 

Vor einigen Jahren haben sich viele Mitarbe-

iter bereit erklärt den Sicherheitsdienst für die 

Warmbadenacht zu übernehmen. Damit 

konnten wir für das Freibad erhebliche Kosten 

einsparen. Ich unterstütze den Förderverein seit 

Jahren im Vorstand und kaufe als Sponsor für 

einige Mitarbeiter Premiumkarten damit nach 

einem erfüllten Arbeitstag das Abendschwim-

men gesichert ist. Einige Azubis nutzen auch die 

Helferkarte und engagieren sich im Freibad, 

andere lassen sich als Rettungsschwimmer 

ausbilden und übernehmen am Wochenende 

Badeaufsichten oder helfen im Kiosk aus. Ich bin 

ein Freud von dem Konzept Fördern und Fordern 

und das hat sich mit der Aussage:  Anders sein 

als andere - bewährt.
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Erkläre das kurz mit der Werbung.
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EUER UNABHÄNGIGER UND KOSTENFREIER PARTNER
FÜR BAUFINANZIERUNG UND RATENKREDITE

WIR UNTERSTÜTZEN DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,
WEIL DAS FREIBAD FÜR UNS HEIMAT IST.

GEBALLTE KOMPETENZ. FÜR EURE IMMOBILIE.
FÜR EUCH. WOBEI KÖNNEN WIR EUCH UNTERSTÜTZEN?

0 24 52 – 9 88 40 20

INFO@MARQUES-BAUFI.DE

MARQUES BAUFINANZIERUNG  |  HAASERDRIESCH 48  |  52525 WALDFEUCHT-HAAREN

WWW.MARQUES-BAUFI.DE
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VORSTELLUNG 
UNSERES VORSTANDS

JOHANNES GEISER 
1. Vorsitzender

•

•

•

•

•

Repräsentation des Vereins nach Außen

Organisation der Mitgliederversammlung

Organisation der monatlichen Vorstandssitzungen

Beantragung von Fördermitteln/Zuschüssen etc.

Organisation bzw. Zuweisung aller weiteren Aufgaben

j.geiser@freibadkirchhoven.de  

JÜRGEN HOHNEN  
2. Vorsitzender

•

•

•

Unterstützung des 1. Vorsitzenden

Organisation des Freibadmagazins

Unterstützung in kaufmännischen, organisatorischen

und technischen Fragen

j.hohnen@freibadkirchhoven.de

MARTIN BISCHOF 
Kassierer

•

•

•

•

Führung der Bankkonten des Vereins und ggf. Barkasse

Erstellung der laufenden Buchführung, der Jahresabschlüsse

und der Steuererklärungen des Vereins

Organisation der Zahlung der Mitgliedsbeiträge

Ausstellung von Spendenbescheinigungen

m.bischof@freibadkirchhoven.de
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PHILIPP SOMMER 
Beisitzer Technik

•

•

•

•

Technischer Geschäftsführer der gGmbH

Betrieb des Bades

Pflege, Instandhaltung, Modernisierung und Erweiterung

der technischen Anlagen und der Schwimmbadtechnik

Ein und Auswinterung

p.sommer@freibadkirchhoven.de

FRIEDERIKE FLORACKS 
Beisitzerin Werbung 

•

•

Erstellung von Inhalten für die Social Media

Pflege der Webseite

f.floracks@freibadkirchhoven.de

IRMA FLORACKS 
Beisitzerin Sponsoring 

• Anwerbung neuer Sponsoren

i.floracks@freibadkirchhoven.de

HANS-LEO BISCHOF
Beisitzer Geschäftsführung GmbH

•

•

Kaufmännischer Geschäftsführer der gGmhH

Überwachung laufender Betrieb Freibad

hl.bischof@freibadkirchhoven.de
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MARIA NAUROTH 
Beisitzerin Eintrittskasse 

•

•

Organisation der Mitarbeiter der Eintrittskasse

Führen der Kasse inkl. Kassenbuch

WILLI HOUBEN 
Beisitzer Gartengruppe

•

•

Pflege der Grünanlagen

Hausmeistertätigkeiten – alle Arten von Kleinreparaturen etc.

w.houben@freibadkirchhoven.de

WASEEM DABBAGH
Beisitzer Beckenaufsicht 

•

•

•

•

•

Organisation der Badeaufsicht

Überwachung der geleisteten Stunden

Gegenzeichnung der Abrechnungsbögen

Erstellung der Dienstpläne der Beckenaufsicht

Planung der Beckenzeiten für Vereine 

WOLFGANG PAULUS 
Schriftführer

•

•

Protokollführung Vorstandssitzungen

Protokollführung Mitgliederversammlungen

w.paulus@freibadkirchhoven.de

w.dabbagh@freibadkirchhoven.de

m.nauroth@freibadkirchhoven.de
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STEFAN SCHREINEMACHERS
Beisitzer Beckenreinigung 

• Organisation der Reinigung des Hauptbeckens, der Durchgangsbecken

und des Planschbeckens

s.schreinemachers@freibadkirchhoven.de

HEIKO HUDL
Beisitzer Badleitung 

• Fachliche Leitung des Badebetriebs

h.hudl@freibadkirchoven.de

MATTHIAS HERFS 
Beisitzer Events 

•

•

Organisation einzelner Events und Veranstaltungen

Organisation/Pflege der Sponsorenwand

m.herfs@freibadkirchhoven.de

MARTINA HOHNEN 
Beisitzerin

• Betreibt und pachtet den Kiosk im Freibad mit Ihrem Team 

m.hohnen@freibadkirchhoven.de
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MAIKE WELLENS
Beisitzerin m.wellens@freibadkirchhoven.de

NADINE WALLRAVEN
Bürokraft

•

•

•

•

seit 2022 als Bürokauffrau im Bürgerbad

Verwaltungsaufgaben

Bearbeitung neuer Premiumkarten

Kundenbetreuung

n.wallraven@freibadkirchoven.de

VORSTELLUNG
UNSERES BÜROS

NORBERT DOUTRELEPONT
Beisitzer n.doutrelepont@freibadkirchhoven.de
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Werner Klothen / Tief- und Straßenbau GmbH

... weil ich es gut finde, dass
es der ortsansässigen 
Bevölkerung erhalten bleibt
und weil ich die Arbeit der
Ehrenamtler gerne 
unterstützen möchte.

www.klothen-tiefbau.de

Christian Vogels & Ulrichs Hens / Allianz Vogels-Hens

www.allianz-vogels-hens.de

Containerdienst von Birgelen

www.vonbirgelen.de

Restaurant Croatia

... weil wir uns gerne zurück an die vielen 
Sommer im Freibad Kirchhoven erinnern.

Ernst Schamong / Ernst Schamong & Co. KG

... weil wir als langjährige Kirchhovener
daran interessiert sind, die Tradition
und Kultur des Ortes zu bewahren. Das
Schwimmbad trägt in unseren Augen
genauso maßgeblich zum Charakter des
Dorfes bei wie etwa die Kirche oder 
katholische Grundschule. Darum hoffen 
wir, dass es so lange wie möglich
besteht!

www.schamong-hs.de

Frank Bischofs / Bischofs Fleischwaren GmbH

MIT MESSER UND HERZBLUT
IHRE METZGEREI
Wir �e�n für Trad�ion und Handwerk

ONLINE: www.�eischerei-bischofs.de   /   EMAIL: �eischerei.bischofs@t-online.de

OBERBRUCH 
Boos-Fremery-Str. 31, 52525 Oberbruch 
Telefon: 02452 / 61682

WALDFEUCHT 
Brabanter Str. 57, 52525 Waldfeucht 
Telefon: 02455 / 1716
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ACHTUNG, ACHTUNG, 
LIEBE BADEGÄSTE, 
EINE WICHTIGE DURCHSAGE…
Auch 2023 durften wir unser Bad für unzählige 

Badegäste öffnen, doch genau das wäre ohne die 

Rettungsschwimmer aus dem Badehuus nicht 

möglich gewesen. In diesem Jahr standen 

insgesamt 32 Rettungsschwimmer über 4.000 

Stunden bei  jedem Wetter verantwortungsvoll 

am Beckenrand und haben sich um die kleinen 

und großen Belange der Badegäste gekümmert. 

2023 hatten wir somit neun Rettungsschwim-

mer mehr als 2022. Auch in der nächsten Saison 

rechnen wir mit weiterem Zuwachs in unserem 

Team und haben schon 38 Ehrenamtliche 

gefunden, die mindestens das Rettungsschwim-

merabzeichen in Silber erlangt haben. Somit 

wächst unser Rettungschwimmerteam kontinui-

erlich.

Rettungsschwimmer zu sein, bedeutet auch 

gewissenhaft zu arbeiten und ist auch mehr als 

nur Menschen beim Schwimmen zu beobachten 

und im Notfall einzuschreiten. Wir sind auch als 

Ansprechpartner für alle Badegäste im Einsatz 

und leisten bei kleineren Verletzungen auch 
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gerne Erste-Hilfe. Ebenso nehmen wir diverse 

Schwimmabzeichen ab. Im letzten Jahr konnten 

wir stolz darüber sein insgesamt mehr als 50 

Schwimmabzeichen zu überreichen. Auch die 

Schwimmbescheinigung, die einige für ihre 

Schule bzw. das deutsche olympische Das Rettungsschwimmerteam
(Waseem Dabbagh)

Sportbzeichen benötigen haben wir über 40 Mal 

ausgestellt. Zu den weiteren Aufgaben zählen 

aber auch Reinigungsarbeiten und die Kontrolle 

der Wasserqualität. 

Wir blicken optimistisch und freudig auf die 

nächste Badesaison und freuen uns diese bei 

hoffentlich gutem Wetter mit zahlreichen 

Badegästen genießen zu können. 

Liebe Grüße aus dem Badehaus



www.kreissparkasse-heinsberg.de

Zahlen 
ist einfach.

* Für Android™ und bei teilnehmenden Sparkassen verfügbar. 
Android ist eine Marke von Google LLC

Weil man dafür nichts 
weiter als das Handy 
braucht. Jetzt App* 
„Mobiles Bezahlen“ 
runterladen.



WARMBADENACHT 2024
Zum krönenden Abschluss der Badesaison 2024 

laden wir, im Herzen unserer Gemeinschaft, 

erneut zur unvergleichlichen Warmbadenacht 

ein. Ein Event, das in der Vergangenheit 

Bewohner und Besucher aus nah und fern 

begeisterte, steht auch dieses Jahr wieder auf 

dem Programm. Am 31. August öffnen wir die 

Tore unseres Freibades für einen Abend voller 

Entspannung, Musik und kulinarischer Genüsse 

– eine Feier, die man nicht verpassen sollte.

WANN UND WO?

Markiert euch den 31. August 2024 in euren 

Kalendern, denn an diesem Tag verwandelt sich 

das Freibad in eine festliche Begegnungsstätte. 

Der Beginn ist für 20:00 Uhr angesetzt, wobei 

die Gäste bereits ab 18:30 Uhr willkommen sind, 

um sich den besten Platz zu sichern.

WAS ERWARTET EUCH?

Die Warmbadenacht steht ganz im Zeichen der 

Freude und des Wohlbefindens. Taucht ein in das 

angenehm temperierte Wasser und genießt das 
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Baden bei hohen Wassertemperaturen, wie es 

nur einmal im Jahr möglich ist. Für die perfekte 

musikalische Untermalung sorgt ein DJ vom 

Weekender, der mit seinen Beats für eine 

ausgelassene Stimmung unter freiem Himmel 

sorgen wird.

Doch was wäre eine solche Nacht ohne eine 

Auswahl an feinsten Speisen und Getränken? 

Freut euch auf regionales Hilfarther Kellerbier, 

frisch gezapftes Bitburger und eine Vielzahl 

weiterer Getränke, die an verschiedenen 

Ausschänken angeboten werden. Die Cocktail-

bar und der Red7even Likörstand laden zu 

experimentellen Geschmackserlebnissen ein, 

während der Spezialitäten-Grillstand mit 

Pommes, Gyros vom Drehspieß, Currywurst, 

Bratwurst und Champignons in Knoblauchsauce 

für das leibliche Wohl sorgt.
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Matthias Herfs
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Stefan Büllesbach / Marien-Apotheke

www.marien-apotheke-heinsberg.de

Robin Gebhardt

www.robin-gebhardt.ergo.de

Manuel Kastner / Active Fitness & Gesundheits-Center GmbH

... weil Bewegungs- und
Gesundheitsförderung
durch dieses Freibad-
konzept vereint werden 
und zudem das ehren- 
amtliche Engagement
gefördert wird.

www.activefitness.de

Stephan Wagner / Falken Apotheke

www.falkenapotheke-heinsberg.de

Stefan Minkenberg / MF Minkenberg GmbH 
Fachhandel in Haus-, Energie- und Bädertechnik

... weil in den vergangenen Jahren u. a. zu 
viele Schulhallenbäder geschlossen wurden.

www.mf-minkenberg.de

Franziska Herfs / Reinigungstechnik Herfs

... weil Schwimmen gut für Körper 
und Seele ist. 

Apotheker Stefan Büllesbach
Hochstr. 107 I 52525 Heinsberg
Tel. 02452 / 210 46
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WASSERSPAREN
UNTER DER DUSCHE

Das Gute zuerst: Wir brauchen für den Betrieb 

des Freibads im ganzen Jahr nur noch ca .7000 

m³ Wasser. Hiervon entfallen aber etwa 1300 m³ 

auf den Bereich der sanitären Anlagen. Dies teilt 

sich auf in 621 qm³ Warmwasser und 686 qm³ 

Kaltwasser. 

Zum Vergleich: der durchschnittliche Wasserver-

brauch beträgt pro Person und Jahr ca. 46,5 m³.

Gerade im Bereich der Duschen ergibt sich hier 

noch Einsparungspotential. So wird in der 

kommenden Saison die maximale Wassertem-

peratur auf 40 Grad begrenzt. So sollte die 

Dusche schon mal nicht mehr zu einer Dampf-

sauna werden. Dies ist in Hinblick auf die 

Bausubstanz – Stichwort Schimmelbildung von 

großer Wichtigkeit.

Die Umrüstung auf eine Drückerarmatur ist 

leider nicht möglich (sehr wartungs- und repara-

turanfällig – wobei eine Reparatur im laufenden 

Betrieb nur mit großen Einschränkungen für die 

Gäste möglich ist). 

FÜR WEITERE EINSPARUNGEN 

BRAUCHEN  WIR ALSO UNSERE 

BADEGÄSTE:

1.

2.

3.
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Kurz duschen

Wasser beim Einseifen abschalten

Möglichst lauwarm duschen 

(ist auch für die Haut besser)

ALLE AUGEN SCHAUEN BESSER!

Friederike Floracks



Gut beraten.  

Besser beraten. 

Genossenschaftlich beraten.

Die VR-Banking App

Abfeiern. Ausleihen. 
Kwitten.

■ Geld bequem per App an Freunde senden

■ Geld mit Kwitt wie eine Nachricht versenden

■ einfach ohne Eingabe einer IBAN

■ bis 30 Euro ohne TAN

■ auch an Kunden der Sparkasse

Mehr zur App und das KWITT-Video auf

www.volksbank-heinsberg.de
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GEWERBEVEREIN TREIBT
STADTENTWICKLUNG VORAN

GUENTER KLEINEN ÜBER HERAUSFORDERUNGEN
UND ERFOLGSPROJEKTE IN DER INNENSTADT
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Herr Kleinen, schon mal vielen Dank für die 

Bereitschaft zum Interview. Ich höre immer von 

vielen Leuten aus dem Kreis Heinsberg, dass 

Heinsberg wirtschaftlich eine extrem starke 

Innenstadt hat und trotzdem gibt es immer 

Dinge, die verbesserungswürdig sind. Welche 

Punkte würden Sie jetzt aus der Sicht des 

Gewerbevereins nennen, die einfach in den 

nächsten Jahren angegangen werden müssen. 

Der Gewerbeverein - oder G&V - hat sicher 

ein Handlungspotenzial. Ich höre jetzt von 

draußen, dass die Parkplatzsituation in 

Heinsberg noch ausbaufähig ist. Die Parkge-

bühren sind in Heinsberg günstig. Das wird 

immer wieder zurückgegeben von den Hollän-

dern und Besuchern aus Belgien, die einkaufen 

kommen. - Im Moment sind wir in der Situation, 

wo wir ein Dankeschön an die Stadt aussprech-

en. Für die Umleitung der Apfelstraße die jetzt in 

umgekehrter Richtung befahrbar ist als früher. 

Das war seit Jahren ein Wunsch des Gewerbev-

ereins.   

Tourismus und auch durch dieses große Outlet 

Center einer internationalen Gruppe, was die an 

Menschen anzieht. Das ist, glaube ich, einzigar-

tig in unserer weiteren Umgebung.  In diese 

Richtung hat man in Heinsberg nie gedacht. Wir 

sind froh, dass der Einzelhandel so gut 

aufgestellt ist in Heinsberg. Andererseits: Die 

„Maasplassen“  in Roermond spielen eine  völlig 

andere Rolle und haben einen anderen Stellenw-

ert als der Lago in Heinsberg. Meines Erachtens 

Wo können wir denn von anderen Städten 

lernen, wie zum Beispiel Roermond?  

Man kann die Städte nicht vergleichen. Für 

die Niederlande hat Roermond eine große und 

prominentere Bedeutung. Also sowohl was 
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haben wir bewusst den Lago als Naherholungsz-

entrum ausgebaut und nicht wie zum Beispiel 

Wassenberg den Effelder Waldsee, mit seinen 

aktiven Wassersportangeboten.  Der Lago mit 

seinen naturbelassenen Nebenseen, soll genutzt 

werden zum Spaziergang, mit dem großen 

Vorteil der Nähe zur Innenstadt. - Was ich z.B. an 

Roermond schätze, ist die Lebendigkeit. Hier 

finden zum Beispiel samstagsnachmittags 

unterhaltsame Konzerte auf dem Munsterplein 

statt. So werden Besucher in der Stadt gehalten. 

Als Berater für Stadtmarketing kann ich so eine 

Lösung nur empfehlen.  Auch andere 

Nachbarstädte haben funktionierende 

Stadtmarketing-Instrumente installiert und 

etabliert. Da können wir ruhig hinschauen, ohne 

das 1:1 nachmachen zu müssen. Wassenberg 

z.B. ist völlig anders aufgestellt und ich kann nur 

dazu gratulieren, was dort, auch in Sachen 

Kultur, professionell umgesetzt wird. - Stadtmar-

keting sollte immer ein Alleinstellungsmerkmal 

herausarbeiten, so habe ich das in den vergan-

genen Jahren gemacht, mit den Themen, die wir 

hier umgesetzt haben. Aber es sollte der Mental-

ität der Menschen, die hier leben, entgegenkom-

men, damit Konzepte angenommen werden. 

Stadtmarketing sollte nicht Selbstzweck sein. – 

Die City lebt von den Besuchern die hier 

einkaufen kommen. Wir sollten hinschauen: 

Was wollen die Besucher in Heinsberg und das 

sollte man im Auge behalten. 

Da geht es um den Austausch und um die 

Nachrichtenübermittlung. Vor allem informiert 

der Vorstand über Aktuelles, zum Beispiel: Was 

gibt's Neues in der Stadt? Was sind die Anliegen 

der Mitglieder? Ich berichte z.B. von internen 

Planungen anstehender Events, zu denen wir 

immer auch einladen, aktiv mitzuwirken. Die 

Stadtverwaltung ist vertreten durch Vertreter 

des Amtes für Wirtschaftsförderung, die 

ihrerseits informieren, z.B. über anstehende 

Baumaßnahmen oder das Leerstandmanage-

ment.   

Ich hab in meiner Zeit in Heinsberg schon 

mehrere Bürgermeister erleben dürfen.   Und 

alle Bürgermeister kamen aus der Verwaltung 

und kannten den G&V und hatten immer schon 

den Blick auf den Gewerbeverein. Der G&V ist ja 

ein sehr lebendiges Organ.  Die Bürgermeister 

haben sich immer für die Aktivitäten des G & V 

interessiert und für die Aktiven des Vorstands 

oder meiner Person standen die Türen immer 

offen. Dafür sind wir sehr dankbar.  Wir werden 

regelmäßig eingeladen zu Bürgermeis-

tergesprächen, in denen Vieles erörtert wird, 

auch wo uns der Schuh drückt.  Man hat in der 

Regel ein offenes Ohr für uns und Dinge werden 

dann auch erledigt. 

Wie sieht das Zusammenspiel zwischen Gewer-

beverein und Stadt Heinsberg aus? 

Ihr macht ja im Gewerbeverein regelmäßig, 

einmal im Monat, ein Jour fix für alle Mitglieder. 

Was sind denn so die Themen die momentan die 

Einzelhändler bewegen? 

Welche Veranstaltung werden am besten 

besucht? Ist es das Bier &  Bratwurstfestival oder 

öffentliche Konzerte oder nur der verkaufsoff-

ene Sonntag? 
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Die verkaufsoffenen Sonntage, an denen 

man in Ruhe einkaufen kann.  Ich behaupte, 

dass, wenn Heinsberg Feste veranstaltet, 

ausnahmslos alle gut bis sehr gut besucht sind.  

Den besten Nerv oder die Lust auf Heinsberg zu 

wecken, ist das Bier & Bratwurstfestival. Damit 

haben wir unserer Nachbarstadt mit Ihrem 

Schlemmermarkt, etwas entgegengesetzt. 

Wassenberg hat sein Gourmetfest und wir 

bleiben bodenständig bei regionalem Bier & 

Bratwurst. Ich finde das sympathisch und wir 

können auf der anderen Seite sehen, das große 

Städte, wie etwa Berlin mit seiner Currywurst 

wirbt. Die Besucherzahlen des Bier & Bratwurst-

festival werden von Jahr zu Jahr übertroffen.  

Noch besser angekommen ist ein neues 

Festkonzept, das auch mit Blick auf unsere 

Bevölkerung und ihrer Mentalität entstanden 

ist. Das Portugiesische Freundschaftsfest 2023 

hat einen Anklang gefunden, der alle Erwartun-

gen übertroffen hat. Deshalb werden wir die 

Fortführung dieses Jahr in einem größeren 

Umfang auf den Weg bringen. Im Übrigen mit 

der Generalkonsulin Portugals als Schirmherrin.  

Ich kann nur ein Kompliment aussprechen, 

vor allem an den beispielhaften Verein, mit dem 

Apell an alle Bürger: „Nutzt das Schwimmbad“. 

Da muss ich mir aber auch an die eigene Brust 

schlagen. Ich nehme mir oft vor, die idealen 

Abendstunden zum Schwimmen zu nutzen und 

stecke dann doch wieder mitten in der Arbeit. 

Aber, dass es das Freibad in Heinsberg 

überhaupt gibt, kann man schon nicht hoch 

genug einschätzen. Ich finde vor allem die 

natürliche Umgebung wunderschön. Ich nutze 

auf jeden Fall die Warmbadenacht Ende August, 

die eine besonders schöne Idee ist. Die Arbeit, 

die die freiwilligen Helfer im Freibad machen - 

und das Jahr für Jahr - ist schon toll und anzue-

rkennen. Da kann man nicht laut genug Danke 

sagen. 

Vielen Dank für das nette Gespräch.

Haben Sie einen Wunsch an die Leser von 

unserem Freibad Magazin? 

Jürgen Hohnen
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Klaus-J. Froitzheim / Dom Apotheke

... weil wir auch mal Kind 
waren und jeder Sommer 
im Freibad der Sommer 
unseres Lebens war.

www.dom-apotheke-heinsberg.de

Rathausstraße 1, 52525 Heinsberg
Telefon: 02452 22993
www.dom-apotheke-heinsberg.de

Stiftstraße 21, 52525 Heinsberg
Telefon: 02452 22991
www.apotheke-am-medizinzentrum.de

Volker Brudermanns / Geschäftsstelle Volker Brudermanns

www.provinzial.de/suedwest/volker.brudermanns

Immer da. Immer nah.

Geschäftsstelle Volker Brudermanns
Graf Gerhard Straße 28
41849 Wassenberg
Telefon 02432 8929300
volker.brudermanns@gs.provinzial.com

  

Wir unterstützen das Freibad Kirchhoven, weil wir Orte 
brauchen, an denen unsere Kinder und Jugendliche 

ihre Freizeit gerne verbringen. 

HEIMAT UND TRADITION.

Karkener Straße 47
52525 Heinsberg                                
Telefon 02452 99880

Kurt Heinrichs / Metzgerei K. Heinrichs

... weil ehrenamtliche Tätigkeit jedem zu
Gute kommt.

www.landmetzgerei-heinrichs.de

Heinz Stepprath / Stepprath Creativ-Team

www.stepprath.de

Marcel Schuckel / Dr. Holzinger GmbH

www.drholzinger.de

Fahrzeugumbauten & Führerschein für Menschen mit Handicap

www.sodermanns-umbau.de





EINFACH ZUR TAGES- 
ODER PREMIUMKARTE
Wir versuchen es auch dieses Jahr wieder so 

einfach wie möglich für unsere Gäste zu gestalt-

en an Tages- oder Premiumkarten zu gelangen.

Weil leider unsere Tageskasse nicht um jede 

Uhrzeit besetzt sein kann, da diese von sehr 

hilfsbereiten Ehrenamtlern ausgeführt wird, 

bitten wir wieder unsere Vorverkaufsstellen für 

die Tageskarten in ausgewählten Geschäften in 

der Umgebung an. Diese erfahren Sie wie 

gewohnt über unsere Homepage oder auch in 

der HS Zeitung.

Sie möchten lieber einer unserer Premiumkarten 

erwerben?

Dann gehen Sie einfach auf unsere Homepage, 

www.freibadkirchhoven.de, und klicken Sie auf 

Premiumkarte. Dort werden Sie dann Schritt für 

Schritt durch den Antrag geleitet. Oder Sie haben 

die Möglichkeit direkt hier im Bürgerbad einen 

Antrag auszufüllen. Fragen Sie einfach unser 

Personal.

Wir freuen uns Sie wieder bei uns begrüßen zu 

dürfen.

Nadine Wallraven
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

... weil es für die Familien, Kinder und andere 

Besucher wichtig ist, dieses zu erhalten!

WERDEN

Fridtjof Werden GmbH

Waldfeuchter Str. 274

52525 Heinsberg

Telefon:

Internet:  

02452 87140

www.werden-bad-heizung.de
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Ihr seid noch keine Follower? Wir freuen uns auf 

euch - stöbert auch gerne bei den alten Bildern, 

es gibt viel zu entdecken und jedes Like ist ein 

kleines Dankeschön für unsere Arbeit. Zusätzlich 

erhöht ihr damit und auch mit Kommentaren die 

Reichweite unserer Beiträge.

Zusätzlich gibt es noch unsere Homepage, mit 

allem was Wichtig ist im Überblich inklusive 

unseres neuen Onlinshops.

Seit Neustem fährt übrigens ein Taxi mit Bildern 

von uns durchs Stadtgebiet – wer hat es denn 

schon alles gesehen?

Werbung heißt bei uns tatsächlich: die Auftritte 

bei Social Media und hier das alte Facebook und 

eben Instagram.

Dort werden neben vielen Bildern von unserem 

Bürgerbad und den ganzen Arbeiten, die so über 

das Jahr verteilt stattfinden,  auch über Verans-

taltungen, wichtige Termine, Modernisierungen 

und sonstige Neuerungen informiert. Vorbeis-

chauen lohnt immer. Wichtiges wird auch immer 

in die lokalen Gruppen bei Facebook geteilt. Wir 

hoffen, dass wir so viele Menschen erreichen 

können. Ab und an (aber wirklich nur ganz 

selten) schalten wir auch mal echte Werbung. 

WERBUNG-, MARKETING 
UND SOCIAL MEDIA FÜR
UNSER BÜRGERBAD
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Karl Goetz / Immoprofi Karl

www.immoprofikarl.de

Rechtsanwälte Jöris Weckmann Jansen / Jöris Weckmann 

... weil Wassergewöhnung und 
Schwimmkurse helfen, lebensgefährliche 
Unfälle zu vermeiden.

www.joeris-partner.de

Godelmann GmbH & Co. KG

www.godelmann.de

Kai Opitz / Motoren Ritterbecks GmbH

www.motoren-ritterbecks.de

Markus Honné / Garten- und Landschaftsbau

... weil man nicht nur an sich denken soll, 
sondern an das Ehrenamt.

www.mh-galabau.de

Sven Büsdorff / Fliesen Büsdorff

Am Vonscheiner Hof 11
52525 Heinsberg
Tel.   +49 (0) 2452 / 9965620
Fax. +49 (0) 2452 / 9965622

Immobilienmakler IHK 
Sachverständiger für 
Immobilienbewertung D1

MH
Fliesen . Platten . Mosaik . Naturstein

Tel.: 0 24 52 / 18 00 27
Fax: 0 24 52 / 18 00 95
Mobil: 0173 / 542 98 96

Erlenstraße 63
52525 Waldfeucht
sven-buesdorff@t-online.de

Fliesen Büsdorff

Geschäftsführer Sven Büsdorff
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

... weil es für alle Kinder erhalten bleiben muss.

GERTI DECKERS-JÖRISSEN / THEO DECKERS

Theo Deckers e. K.

Waldfeuchter Straße 91 + 309

52525 Heinsberg-Kirchhoven

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

0 24 52 - 73 10

info@theodeckers.de

www.theodeckers.de

www.theodeckers.de
Meisterbetrieb seit 1968

Theo Deckers e.K. · Waldfeuchter Straße 91+309
 0 24 52 - 73 10

Fachgeschäft für

FLIESEN • NATURSTEIN
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HELMUT FRENKEN ÜBER DIE 
ZUKUNFTSVISIONEN UND 
AKTUELLEN PROJEKTE IN 
OBERBRUCH

VON INTEGRATION BIS SENIORENWOHNUNGEN

Oberbruch ist die größte Gemeinde in der Stadt 

Heinsberg. Welche Herausforderungen siehst du 

für Oberbruch? 

Oberbruch ist nicht so gewachsen wie kleine 

Ortschaften. Das Vereinsleben ist deutlich 

schwieriger, und eine weitere Herausforderung 

ist der Zusammenhalt der Menschen vor Ort, die 

sich im Vereinsleben oder in Gemeinschaften 

wiederspiegelt. Wir sehen die Herausforderung 

auch mit sozial schwächeren Menschen, die 

natürlich aufgrund der Größe des Ortes, auch 

einen deutlich höheren Anteil hat. Auch 

Menschen mit Migrationshintergrund wollen 

wir einbürgern und integrieren. Eine weitere 

Herausforderung ist, dass wir dringend Raum 

brauchen für Senioren. Wir haben keine 

Raumangebote, Wohnungen für Senioren und 

ältere Menschen, die aus ihrem ehemaligen 

Einfamilienhaus raus möchten, weil es zu groß 

geworden ist. Ansonsten muss ich sagen, sind 

wir in Oberbruch sehr glücklich. Weil Oberbruch 

alles hat, was man sich vorstellen kann. 

Oberbruch ist, glaube ich, mittlerweile der 

einzige Stadtbezirk in Heinsberg neben 

Heinsberg selbst, in dem es nicht nur praktisch 

alles gibt, sondern auch eine Vielfalt an Gastron-

omie, Landschaftsparks, Banken, Metzgereien 

und Bäckereien. Was man zum Leben braucht 

über Ärzte, Apotheken und die Möglichkeit vom 

Kindergarten bis zum Abitur fußläufig mit dem 

Fahrrad im Ort unterwegs zu sein. In der 

Gesamtschule kann man mittlerweile bis zum 

Abitur in der Schule bleiben. Wir haben ein 

Riesen Freizeitangebot, eine sehr große Verein-

slandschaft, auch für Kinder eben alles im 

sportlichen Bereich um sich zu betätigen. Das 

sind alles Dinge die wir haben und dies natürlich 

gilt mit viel Engagement zu erhalten. 
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Was ist jetzt mit dem Gelände wo sich das alte 

Freibad befand?

Es war geplant das Freibadgelände in 

Verbindung mit dem Gelände hinter der jetzigen 

Gesamtschule – die Gelände der so genannten 

Parks, die wir seinerzeit ja über Bürgersprech-

stunden auf dem Weg gebracht haben, von der 

Idee her mal so aussehen sollen das eine tolle 

Naherholung möglich ist. Wir haben den Förder-

bescheid für die ersten Bauwerke hinter der 

Gesamtschule bekommen in der Stadt. Die 

Baumaßnahmen werden so Gott will in diesem 

Jahr beginnen. Das wird also ein Spiel- und 

Freizeitgelände für die etwas ältere Jugendgen-

eration. Ich sag mal zwölf bis 16 oder 17 . Mit 

Bike Strecke und für Skater und ähnliche Dinge 

mit einem Multifunktionsfeld. Das ist der erste 

Abschnitt und der zweite Abschied ist dann das 

Freibadgelände. Es soll ein Freizeitareal für 

Kinder entstehen und darauf achten wir - aber 

das geht eben nicht ohne Förderung. Das 

müssen wir alle finanzieren wenn der Förderant-

rag genehmigt wird, er ist jetzt schon zweimal 

abgelehnt worden.

Senioren- oder Mehrgenerationen Wohnpark. 

Auf dem Gelände zwischen der  Wurm und der 

Villa Glanzstoff ist die ehemalige Rückseite des 

Freibad Gelände. Da soll auch dann Wohnraum 

für Senioren entstehen. Aller Voraussicht nach 

soll diese Maßnahmen auch über einen 

Architekten-Wettbewerb ausgeschrieben 

werden. Das geht weiter und so soll grundsät-

zlich Wohnraum auch für Einfamilienhäuser 

geschaffen werden. Da haben wir ja durch die 

Ruhr in den letzten Jahren einen Riesen Schritt 

nach vorne gemacht. Die Planung im neuen 

Flächennutzungsplan sieht die Erweiterung des 

Baugebietes bis Richtung Verbindung 

Ruhrstraße vor. Also von daher glaube ich sind 

wir, was diese Dinge angeht für die Zukunft gut 

aufgestellt.

Für die Stadt gibt es eine ganze Reihe von 

Herausforderungen. Wir haben ja einige Dinge 

auf den Weg gebracht die sind alle irgendwo auf 

die Schiene gesetzt aber wir müssen sie zum Teil 

nach umsetzen. Ich sehe ein Riesen Problem 

zum Beispiel (ich selber bin Rentner) für die 

Radfahrer. Wir wollen mehr Leute aufs Fahrrad 

bekommen. Wir wollen den Autoverkehr etwas 

einsammeln. Wir haben ein fantastisches 

Radwegekonzept erstellt. Jetzt geht's in die 

Umsetzung und das kostet natürlich sehr viel 

Geld und auch Diskussionen denn ein Radfahrer 

der fahren will der will einen sicheren Raum 

haben mit seinem Fahrrad. Es gibt zu viele 

Autofahrer und da müssen wir versuchen, die 

Konflikte zwischen Autofahrer und Radfahrer 

Welche Herausforderungen siehst du für unsere 

komplette Stadt Heinsberg?

Speziell für Oberbruch werden schon viele 

Seniorenwohnungen gesucht. Wir haben die 

Gesamtplanung  für ein neues Baugebiet. In 

diesem Jahr wird die Erschließung geplant. 

Dieses Baugebiet ist jetzt schon geplant zur 

Hälfte für Einfamilienhäuser und Doppelhäuser 

und die andere Hälfte für Senioren-Wohnraum. 

Sowohl kleine Häuschen als auch Wohnungen 

barrierefrei 2 bis 3 Etagen. Wir planen einen 

Wie siehst Du Oberbruch im Bereich Erholung, 

Wohnungsangebot und Bauland aufgestellt? 
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irgendwie so vernünftig zu lösen, dass beide zu 

ihrem Recht kommen.  Aber wir sehen  am 

Nachbarland Holland -  da ist eine ganze Menge 

machbar. Da haben wir glaube ich noch viel 

Nachholbedarf. Wir sind weit gediehen in der 

Betreuung unserer Kinder. Wir haben die 

Kitalandschaft in den letzten Jahren deutlich 

positiv verändert. Wir haben für jedes Kind einen 

Kindergartenplatz - da sind wir sehr stolz drauf. 

Wir sind dabei Im  Grundschulbedarf einiges zu 

verändern, um Baumaßnahmen der Grund-

schule Kirchhoven und die Grundschule in 

Dremmen zu vollenden. Dann stehen noch 

weitere Neubauten an. Es ist vieles auf dem Weg 

gebracht also auch da schaffen wir eine 

Landschaft für unsere Jugend. Ich bin der festen 

Überzeugung, dass die Basis für unsere 

Gesellschaft, eine vernünftige Schulausbildung 

und vernünftige Erziehung für unsere Jugend ist, 

da müssen wir uns also deutlich weiterentwick-

eln. Und das tun wir sehr intensiv. Wir haben 

einen fantastischen Mittelstand in unserer Stadt 

Heinsberg. Die Unternehmen sind alle gut auf 

dem Weg. Aber wir hören bei dem ein und 

anderen das es Planungen gibt sich zu erweitern 

und auszudehnen. Da sind wir im Moment an 

eine Grenze gelangt. Wir brauchen also dringend 

auch wieder ausgewiesene Gewerbegebiete 

auch da muss etwas geschehen, aber auch da 

wird es im neuen Flächennutzungsplan, Ideen 

und Vorstellungen geben, damit auch da etwas 

weitergeht. Wir sehen die Situation in 

Heinsberg. Es wurde damals entschieden in der 

Einkaufsstadt Heinsberg, diese Kleingeschäfte 

Landschaft zu erhalten und nicht wie Hückel-

hoven diese Großkonzerne einzuholen. Das ist 

aus meiner Sicht immer noch ein Erfolgskonzept 

aber wir müssen uns bemühen, dass das weiter 

funktioniert und dass das auch attraktiv bleibt 

durch vernünftige Einsatzmöglichkeiten durch 

vernünftigen Nahverkehr, Verkehrsverbind-

ungen und durch vernünftige Parkplatzsitua-

tionen. Ich glaube, dass wir sonst eigentlich auf 

einem Verdammt guten Weg sind. Wir tun viel 

für die Vereine. Wir tun viel für die Sicherheit. 

Wir haben den kommunalen Sicherheitsdienst 

auf dem Weg gebracht. Wir tun viel für die 

Feuerwehr und der Bau der Feuerwehrgeräte-

häuser nimmt wieder Fahrt auf. Dann schaffen 

wir neue Fahrzeuge an, weil ich glaube, dass jede 

Investition in die Freiwillige Feuerwehr eine 

hervorragende Investition ist und was diese 

Männer und Frauen für uns leisten. An Sicherhe-

it und Brandschutz und auch an vorbeugenden 

Maßnahmen ist die Leistung unbezahlbar. Eine 

Berufsfeuerwehr würde ein vielfaches mehr 

kosten. Solange wir dieses Ehrenamt in diesen 

Menschen auch durch die beste Ausstattung 

und die besten Ausbildungsmöglichkeiten, die 

wir sicherstellen und leisten können, glaube ich 

ist das ein Riesen Gewinn. Wir tun viel für die 

Sportvereine. Wir in unserem  Stadtteil haben 

angefangen, die Situation für die Fußballer zu 

verändern. Der erste Kunstrasenplatz ist in 

Oberbruch gebaut. Ausgenutzt jeden Tag von 

fünf bis 22:00 Uhr. Der nächste wird in diesem 

Jahr im Heinsberger  Seestadion geschaffen.  Ich 

glaube insgesamt sind wir auch im Bereich 

Naherholung auf einem guten Weg. Alleine 

schon durch den Lago und den Naturschutzbere-

ich.  Und das zeigt eigentlich auch, dass wir uns 

ja im Bereich der Bevölkerungsentwicklung - 

nicht wie das der Trend in ländlichen Regionen 

ist -schrumpfen, sondern die Bevölkerung steigt. 

Wir bekommen immer mehr Menschen, die 

Interesse an dieser Region haben, weil wir eine 

Region sind, in der wir auch sehr zentral liegen 

mit Erreichbarkeit über gute Verkehrsverbind-
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ungen zu großen Städten. Man ist schnell auf 

dem Weg, auch wenn man eine höherwertige 

Ausbildung absolviert hat, um auch in Aachen 

Köln, Gladbach oder in Holland zu arbeiten. Ich 

glaube das es viele Vorzüge gibt in dieser Stadt 

Heinsberg, mit denen wir punkten können. Und 

daher ist das Stadtgebiet Heinsberg in jeder 

Hinsicht aus meiner Sicht lebenswert. 

Situation, dass je nachdem von wo ich komme 

für einen Teil junger Menschen es sehr schwierig 

ist, wenn er nicht mit einem Auto von Papa und 

Mama gebracht werden kann zum Kirchhovener 

Freibad zu kommen. Das ist ein Problem und wir 

müssen drüber nachdenken, ob wir eine andere 

Situation schaffen können. Das auch junge Leute 

auf sichere Art und Weise dieses Bad erreichen 

können. Und ich glaube die Besuchszahlen im 

Freibad zeigen, dass wir die richtigen Entschei-

dungen getroffen haben. Und auch die Leute in 

Kirchhoven haben sich ein Projekt geholt, was 

sie mit einer brillanten Arbeitsmoral meistern. 

Da ziehe ich meinen Hut vor jedem einzelnen 

der arbeitet, ob es da jemand ist der den  Rasen 

mäht oder jemand, der die Finanzen macht oder 

jemand der die Technik betreut. Da sind unend-

lich viele fleißige Hände zugange und ich kann 

nur hoffen-  und es ist ja viel investiert worden 

auch in die Probleme, die das Bad strukturell hat, 

dass diese Probleme ausgemacht sind. Und ich 

hoffe für den Kopf, der dieses Gebilde führt und 

steuert, dass die Arbeiten und die Mitarbeiter 

auch nachhaltig gewillt sind, dass in den 

nächsten Jahren zu tun. Wir wissen, dass die 

junge Generation vielleicht mit dem Ehrenamt 

nicht ganz so engagiert umgeht, wie das die 

Elterngeneration macht. Von daher drücke ich 

den Kämpfern vor Ort im positiven Sinne die 

Daumen. Es ist toll so ein Bad in der Stadt 

Heinsberg zu haben und ich glaube das ist 

genau das was wir brauchen. Ein tolles Freibad 

und das sich so viele Dinge verbessern. Das 

verbessert sich immer weiter. Im Freibad haben 

einige Köpfe neue Ideen, die sie einbringen und 

das ist der Weg, den man einschlagen muss. Ich 

hoffe das die Bewirtschaftung nachhaltig 

geregelt werden kann und dass die Männer und 

Frauen das auch weiterhin schaffen.

Das Thema Freibad und Freibadnutzung in 

Kirchhoven ist aus meiner Sicht, was dort 

geleistet wird ein Glanzstück und verdient 

unsere allerhöchste Anerkennung. Da wird 

wahnsinniges an Engagement investiert und 

wenn ich zurückblicke an die Situation wo es 

damals darum ging, ob das Freibad in Oberbruch 

erhalten bleibt dann bin ich Heute immer noch 

der Meinung, dass, wenn es nur um das reine 

Bad gegangen wäre, das Oberbrucher Freibad 

das erhaltenswertere gewesen wäre. Weil es in 

einem deutlich besseren und neuwertigeren 

Zustand gewesen ist. Aber ich glaube, dass eine 

Region wie zum Beispiel Oberbruch oder auch 

Kirchhoven nur ein richtig großes Projekt 

ehrenamtlich schultern kann.  In Oberbruch ist 

das die Festhalle, die mit einem wahnsinnigen 

Engagement ehrenamtlich geführt, verwaltet, 

betreut wird.  Das ist was die Menschen leisten 

und das ist in Kirchhoven das Freibad. Das lastet 

so viele Menschen aus, dass ich eigentlich 

glaube, ich kann das nicht belegen, weil das nie 

ausprobiert worden ist aber ich glaube das hätte 

nicht gelingen können, ein so zweites Großpro-

jekt in Oberbruch auf Dauer nachhaltig zu 

betreuen. Das muss man einfach sagen. Die 

Letzte Frage:  Wie nimmst du aus Oberbruch 
unser Freibad wahr und welche Tipps hast Du für 
uns? 
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Fritz Schroeders / Bauunternehmung Schroeders

... weil wir schon seit Generationen dieses
Freibad besucht haben und das für die
heutigen Kinder auch möglich sein soll.

www.fschroeders.com

Andreas Plum / Pflanzenhof Plum

www.pflanzenhof-plum.de

Guido Jansen / Guido Jansen e.K.

www.schuhhaus-jansen.de

Architekt & Energieberater Torger Hinrichsen

... weil ich neu in Heinsberg
bin und denke, dass der
ehrenamtliche Einsatz für
den Erhalt des Freibades
Unterstützung verdient.

www.architektor.de

Dipl.-Ing. Richard Nebe Ingenieurbüro für Kfz-Technik 

www.nebe-sachverstaendiger.de

Hans Esser / Firma Hans Esser

... weil wir helfen wollen, so ein wichtiges
Freizeitangebot zu erhalten und als 
Anerkennung der Arbeit der vielen 
Ehrenamtler.

www.hans-esser-haaren.de

Gewissenhafte Planung für ihr
Wohn- und Gewerbegebäude 
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN...

SANITÄTSHAUS WILLECKEN

Sanitätshaus Willecken

Inh. Roger Wilbricht GmbH

Hochstraße 111

52525 Heinsberg

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

+49 (0) 2452 - 22 81 3

willecken@t-online.de

www.willecken.de
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UNSER NEUER
ONLINESHOP
Schon lange wünschten wir uns einen Webshop 

in dem man digital Eintrittskarten erwerben 

kann. Mit der happylemon Werbeagentur aus 

Heinsberg haben wir einen klasse Partner 

gefunden, der uns hierbei nach unseren Bedürf-

nissen unterstützt.

Ein wahrlich erfolgreicher Test fand bei der 

Warmbadenacht 2023 statt. Hier wurden 

innerhalb von nur 7 Tagen über 300 digitale 

Eintrittskarten verkauft werden – ein riesiger 

Erfolg für uns. Auch im Jahr 2024 werden wir 

wieder digitale Tickets in unserem Onlineshop 

für die Warmbadenacht anbieten.

Neu kommt in dieser Saison die Möglichkeit der 

Premiumkarte hinzu. 

Als weiteren Schritt für 2025 planen wir die 

Einführung der digitalen Tageskarte. Dafür muss 

nur noch ein QR-Code-Scanner installiert 

werden. 

VORTEILE EINES DIGITALEN TICKETS:

1.

2.

3.

4.

5.

Papier bzw. Kartenlos und damit kann die 

Karte nicht mehr verlegt oder verloren 

werden.

Flexibel und unabhängig von der Besetzung 

der Tageskasse

Bei der Warmbadenacht einen eigenen 

Zugang und damit weniger Wartezeit

Kann jederzeit an jedem Ort erworben 

werden

Benötigt kein Bargeld in der Tasche für die 

Tageskarte

Friederike Floracks



Die Köpfe hinter

Stolzer Partner des 
Freibad Kirchhovens:
Ihre Experten für 
Marketing und Design.
Von der Gestaltung des Freibadmagazins, 
über die Entwicklung einer E-Ticketlösung 
bis hin zur Social Media Werbung für die 
Warmbadenacht.

#gelbrichtig

Weberstraße 1, 52525 Heinsberg
Telefon: 02452 6874766
E-Mail: hello@happylemon.de
www.happylemon.de
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EIN NEUER NUTZUNGSVERTRAG
BRINGT PLANUNGSSICHERHEIT!

UNSER FREIBAD HAT ZUKUNFT!
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zur Erwärmung des Beckenwassers mithilfe der 

Sonne. Nach Prüfung seitens der Westzipfelre-

gion viel auf, dass unsere restliche Vertragslauf-

zeit nicht lang genug war um ein solch großes 

Projekt nachhaltig zu fördern. Wir benötigten 

mindestens einen Vertrag für die kommenden 12 

Jahre.

So nahmen wir erneut Gespräche mit Kai Louis, 

unserem Bürgermeister der Stadt Heinsberg, 

Zur Saison 2016 hatten wir einen ersten Nutzu-

ngsvertrag, der uns die Sicherheit gab, unser Bad 

für 3 Jahre zu betreiben. Alles war neu, Aufgaben 

mussten gemeistert und Lösungen geschaffen 

werden. Niemand hatte großartige Erfahrungen, 

wie man ein Freibad betreibt. Unser großes 

Glück war damals der doch sehr gute 

Allgemeinzustand des Bades.

Der Verein wuchs, es kamen immer mehr freiwil-

lige Helfer und Gönner hinzu. Es gab jeden Tag 

Dinge zu erledigen und zu bewerkstelligen. 

Recht schnell wurden Überlegungen über die 

Zukunft des Bades zu konkreten Plänen. Es war 

klar zu sehen: Der Verein kann es schaffen!

Mit diesem Rückenwind konnten wir einen 

neuen Vertrag für 10 Jahre aushandeln. So 

starteten wir mit der Saison 2019 in die zweite 

Vertragslaufzeit. Der neue Vertrag war ein 

enormer Vertrauensbeweis seitens der Stadt 

und der Stadtwerke Heinsberg.

Während der Saison 2023 erfuhren wir von 

Förderungsmöglichkeiten über die Westzipfelre-

gion, um an einen EU-LEADER Programm 

teilzunehmen um unser Bad energetisch zu 

optimieren. Unsere Technikabteilung erarbeitete 

zusammen mit Franz Minkenberg ein Konzept 
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und Jens Holthausen als Geschäftsführer der 

Stadtwerke Heinsberg, auf. „Na dann lasst uns 

doch eine glatte Zahl machen und direkt bis zum 

Jahr 2040 verlängern“, war die Antwort von 

Herrn Louis auf die Anfrage, ob wir den Vertrag 

bis 2036 verlängern können. Mit einer solch 

positiven Resonanz hatten wir nicht gerechnet. 

Der neue Vertrag ist unter Dach und Fach, die 

Förderanträge sind gestellt und wir warten mit 

großer Vorfreude auf die Bewilligung unseres 

Antrages.

WAS WIR PLANEN

Unsere ca. 600m² Dachflächen der Umkleiden, 

Sozial- und Technikräume und weitere 100m² 

über der Wohnung wollen wir mit einer 

Solarthermieanlage ausstatten. Wir entnehmen 

einen Teil unseres Reinwassers, welches bereits 

die Filter durchflossen hat und schicken es durch 

etliche Kilometer lange, schwarze Kunststof-

frohre über unsere Flachdachflächen und lassen 

es dann wieder zurück ins Becken fließen. 

Mit unserer bestehenden Speicherprogrammier-

baren Steuerung können wir durch eine 

Erweiterung auch die komplette Solarther-

mieanlage steuern und regeln. Wir erwarten 

dadurch einen starken Rückgang der benötigten 

Heizgasmenge.

Das ist das neu optimierte Dolphi-Ripp® Solar 
System, eine Solarpoolheizung mit effizienten 
schwarzen Rippenrohren und Sammelrohren, 
die das Schwimmbadwasser mit 
Sonnenenergie erwärmen.

Philipp Sommer 
& Martin Bischof
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Natascha Peters / Peters & Peters Autoteile + Zubehör OHG

... weil es für die Kinder,
Jugendlichen und Familien
im Sommer ein wichtiger
Anlaufpunkt für die 
Freizeitgestaltung ist. Wir 
freuen uns, dieses Projekt 
mit unterstützen zu können.

www.peters-autoteile.de

Waldfeuchter Str. 179  |  52525 HS-Kirchhoven
02452 92 70 30 0

www.pflegeteam-olgaox.de

02163 / 571 67 14
bike-brueggen@amhausend.de

www.amhausend.de

Filiale Brüggen
Borner Str. 22
41379 Brüggen

02452 / 61420
bike-dremmen@amhausend.de

www.amhausend.de

Filiale Dremmen
Sebastianusstr. 52
52525 Heinsberg

Bike & Sport Amhausend

... weil das Freibad jahrzehntelang 
Mittelpunkt für Kinder, Jugendliche,
Familien & Senioren ist. Eine Tradition sollte 
daher gepflegt werden.

Helmut Verboket / Edeka Verboket

... weil ich der Meinung bin, dass Jung und 
Alt die Möglichkeit haben sollten, in ihrer 
Nähe schwimmen zu können.

https://www.edeka.de/eh/rhein-ruhr/edeka-verboketjohann
esstr.-87/angebote.jsp

Bernd Krückel / Bernd Krückel Steuerberatung GmbH

... weil das Schwimmbad 
zur Kindheit gehört! Jung 
und Alt treffen sich hier in 
Kirchhoven, dafür lohnt 
sich jede Spende.

Josef Ravnak / Sera GmbH

... weil es für Jung und
Alt nach wie vor ein
beliebter Treff punkt in
Kirchhoven und Umgebung 
ist.

www.sera.de

Langbroicher Straße 10
52525 Heinsberg-Waldenrath

VERBOKET
Frische vor Ort

JOHANNESSTR. 87 | 52525 WALDFEUCHT-HA AREN

Unsere Öffnungszeiten:
Mo – SA | 7.00 – 21.00 UHR 
Telefon 02455 3987946

____________________________

___________

Täglich 
f r i s c h !
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN...

AUTOHAUS VOGT

Autohaus Vogt GmbH

Geschäftsführer: Dieter Vogt

Gladbacher Straße 17

41849 Wassenberg

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

0 24 32 / 9 34 11 88

info@autohaus-vogt.net

www.autohaus-vogt.net
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Bevor der erste Startschuss der diversen Durch-

gänge allerdings ertönte, waren bereits über 20 

freiwillige Helfer des Triathlon Vereins 

Waldfeucht e.V. mehrere Stunden im Einsatz, um 

alles herzurichten. Von der Absperrung und 

Markierung der Laufstrecke über die 

Vorbereitung der Wechelzone und des Ziel-

bereiches, Einweisung der Schwimmhelfer und 

Bahnenzähler, Aufbau des Pavillons für die 

Startunterlagenausgabe bis hin zur Vorbereit-

ung der Zeitnahme und Vorbereitung der Pokale 

und Medaillen, nichts wurde dem Zufall überlas-

sen.

IRONSKIDS SWIM & RUN
TRIATHLON WALDFEUCHT 2023

Nach einer mehr oder weniger erfolgreichen 

Wiederaufnahme der Veranstaltung in 2022 mit 

neuem Veranstaltungsort im Freibad in 

Kirchhoven waren wir alle gespannt, wie die 

diesjährige Veranstaltung angenommen wird. 

Tatsächlich konnten wir dann aber über 90 

Schüler und Jugendliche am 03.06.2023 in 

Kirchhoven begrüßen. Bei strahlendem Sonnen-

schein fand bereits die 10. Austragung unseres 

Swim & Run statt. Die Idee dieser Veranstaltung 

ist ja, auch Kinder und Jugendliche neu für diese 

Sportarten zu begeistern und ggf. einen Einstieg 

in den Triathlon zu ermöglichen.
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Um Punkt 09:00 Uhr fiel dann der erste von 

insgesamt 4 Startschüssen. Beginnen durften 

die älteren Jahrgänge bestehend aus Jugend A, 

Jugend B und Schüler A. Die zu absolvierende 

Distanz für diese Gruppe: 400m Schwimmen 

(dies entspricht in Kirchhoven 8 Bahnen) und 

anschließend -nach einem kurzen Stopp in der 

Wechselzone, um Schuhe anzuziehen und eine 

Startnummer überzustreifen- 2.500m laufen. 

Danach folgte die Gruppe der Schüler/innen B 

mit 200m schwimmen und 1.000m laufen, dann 

die Gruppe der Schüler/innen C mit 100m 

schwimmen und 400 m laufen und zu guter 

Letzt die Kleinsten, Schüler A mit 50m schwim-

men und 200m laufen.

Bei der letztgenannten Gruppe durften auch die 

Eltern in der Wechselzone ihren Schützlingen 

zur Hand gehen. Da sich das Gelände des 

Freibades Kirchhoven hervorragend für dieses 

Format eignet, konnten wir dieses Jahr die 

Ziellinie zentral positionieren, sodass alle 

Zuschauer die Teilnehmer maximal anfeuern 

konnten, und zwar und das ist ja das Besondere, 

bereits nach dem Verlassen der Wechselzone 

Richtung Laufstrecke und dann wieder bei 

Rückkehr ins Freibad für die letzten entscheiden-

den Meter Richtung Zielbogen.

Allen Teilnehmern, die das Ziel erreichten, wurde 

als Belohnung sofort eine Medaille umgehan-

gen und die Teilnehmer konnten sich dann, 

völlig erschöpft vom Zielsprint, an der Zielverp-

flegung bedienen. Zusätzlich dazu hat der Verein 

dafür Sorge getragen, dass jeder Teilnehmer ein 

T-Shirt und einen Startnummernbeutel als 

besondere Erinnerung erhielt. Zum Abschluss 

fanden dann noch die Siegerehrungen der 

einzelnen Durchgänge statt. Jedem Erst bis 

Drittplazierten getrennt nach Mädchen und 

Jungs wurde ein Pokal überreicht. Zusätzlich 

dazu gab es noch einen extra Pokal für die 

Schule mit den meisten Teilnehmern.

Alles in Allem war der Swim & Run 2023 ein 

voller Erfolg und wir erwarten in 2024 ein 

weiteres Wachstum der Teilnehmerzahlen, 

sodass wir diese Veranstaltung auf lange Zeit 

etablieren können.

Sven Jansen
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Die hohen Temperaturen haben schon vor den 

Sommerferien bei vielen die Lust auf den Sprung 

ins kühle Nass geweckt. Groß und Klein finden 

im Bürgerbad Kirchhoven dieses kühle Nass und 

pure Entspannung. Seit Übernahme des 

Freibades durch die Interessengemeinschaft 

freiwillig Engagierter hat sich dort einiges getan, 

auch im Hinblick auf die Barrierefreiheit. „Wir 

haben weder Stufen noch Treppen auf unserem 

Gelände, mittlerweile gibt es sogar Duschen und 

Umkleidemöglichkeiten sowie ein WC für 

Badegäste mit Rollstuhl", sagt Hans-Leo Bischof, 

der gemeinsam mit Philipp Sommer die 

Geschäfteführung des Bürgerbades übernimmt. 

Bewohnerinnen und Bewohner der Wohnstätte 

Kirchhoven, die unmittelbar hinter der Wohn-

stätte Kirchhoven liegt, stellten jedoch fest, dass 

man nicht so leicht ins Wasser kommt, wenn 

man auf den Rollstuhl angewiesen ist. Das 

wollte man ändern.

MIT DEM LIFTER
INS KÜHLE NASS
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Mit Unterstützung der Aktion Mensch konnte 

die Wohnstätte nun einen mobilen Badlifter 

anschaffen, der Menschen, die auf den Rollstuhl 

angewiesen sind, im Handumdrehen sicher in 

jedes Schwimmbad befördert. „Jetzt können 

endlich alle ins kühle Nass!“ freut sich auch 

Jakob Winkels, ehemaliges Vorstandsmitglied 

der Lebenshilfe Heinsberg, der sich für inklusive 

Freizeitangebote für Menschen mit schwerer 

Behinderung in der Lebenshilfe Heinsberg 

einsetzt. Das gemeinsame Engagement soll 

noch weiter ausgebaut werden, wünscht sich 

Hans-Leo Bischof. „Unser Bad ist offen für 

jedermann, alle sind willkommen. Und wer erst 

einmal bei uns war, kommt ganz bestimmt bald 

wieder!“

Michael Kleinen
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Detlef Chudziak / Blumen Chudziak

www.chudziak-heinsberg.de

Katrin Schröders / Hebammenpraxis Ella

www.hebammenpraxis-heinsberg.de

Horst Dreßen / Bestattungen Dreßen 

Krankenfahrten       Shuttle Service      
Flughafentransfer       Junggesellenabschiede       

Partyrundfahrten     Kindergeburtstage                  
Geburtstagsüberraschung für Jung und Alt       

 www.theweekender.de
    02433 4583258         0173 4638468   

… weil auch wir möchten, dass unser Freibad 
im Kreis Heinsberg für alle erhalten bleibt 
… weil auch wir möchten, dass unser Freibad 

... weil ehrenamtliches Engagement unseren 
Respekt und unsere Unterstützung verdient.

HORST DREßEN · GEPR. BESTATTER 
5 2 5 2 5  H E I N S B E R G - L I E C K
ROSSBERG 15 ·  TELEFON 0  24  52  -  71  81
W W W . B E S T A T T U N G E N - D R E S S E N . D E

BESTATTUNGEN ALLER ART · EIGENER VERABSCHIEDUNGSRAUM
ERLEDIGUNG SÄMTLICHER FORMALITÄTEN · BESTATTUNGSVORSORGE
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN...

PETER ARETZ / PA BAUTENSCHUTZ GMBH

PA Bautenschutz GmbH

Hubertusstraße 27

52525 Heinsberg

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

+49 (0) 2452 89794

pabautenschutz@gmx.de

www.pabautenschutz.de
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EIN NEUES ABENTEUER WARTET

DAS NEUE KLETTERGERÜST
IM FREIBAD KIRCHHOVEN 
Zum Auftakt der Sommersaison präsentieren wir 

eine spannende Neuheit, die garantiert für 

leuchtende Kinderaugen sorgen wird: Unser 

neues, farbenfrohes Klettergerüst steht bereit, 

um erobert zu werden! Mit seinen leuchtend 

roten Seilen und der robusten, einladenden 

Konstruktion bietet dieses Spielgerät nicht nur 

eine fantastische Möglichkeit für Kinder, ihre 

Kletterkünste spielerisch zu erproben, sondern 

es fördert auch den Gleichgewichtssinn und die 

Koordination. 
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WARUM DER IMMOBILIENKAUF
IN HEINSBERG ATTRAKTIVER
DENN JE IST

INTERVIEW MIT MARCEL ACKERMANN
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Ich habe in der Welt am Sonntag gelesen das 

momentan ein perfekter Kaufmoment ist?  

Warum soll jetzt ein guter Zeitpunkt für den 

Kauf einer Immobilie sein?

Der Riesen Vorteil für den Käufer ist aktuell 

einfach das hohe Angebot. Wenn ich jetzt selbst 

Nutzer bin und für mich selber oder für die 

Familie oder Ähnliches einen Kaufwunsch habe, 

dann kann ich unterm Strich einfach auswählen. 

Aus den vielen Objekten kann ich mir eins 

aussuchen was einmal bedeutet, dass ich 

natürlich besser auf meinen Bedarf hin ein 

Objekt finde und mir nicht eins kaufen muss, 

weil es kein anderes gibt. Ob ich es umbauen 

oder aufwändig sanieren muss beziehungs-

weise eben es an meinen Bedarf anpassen muss. 

Ich kann schon zielgerichtet auf das Objekt 

warten was eigentlich genau zu dem passt was 

ich brauche und haben möchte. Das gilt 

natürlich dann auch für die Preisverhandlung.

Was wir auf jeden Fall sehen, ist ja, dass die 

Immobilienpreise sehr stark von den 

Finanzierungs- Verhältnissen abhängig sind. 

Was die vergangenen Jahre vor allem ausgeze-

ichnet hat war einfach der geringe Zinssatz. 

Dass durch sehr niedrige Zinsen erstens der 

sowieso vorhandene Käufer höhere Kaufpreise 

bezahlen konnte, weil für die meisten Menschen 

ja die Rate entscheiden ist. Um zu entscheiden, 

ob ich mir die Immobilie leisten kann oder nicht 

Die Hauspreise sind bundesweit seit 2008 um 

140 % gestiegen und seit einem halben Jahr 

wieder um 20 % gefallen. Wie werden sich in der 

Heinsberger Region, die Hauspreise oder 

Wohnungspreise in den nächsten Monaten 

entwickeln?
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ist die monatliche Gesamtbelastung wichtig. 

Und wenn die Zinsen so niedrig sind, dass ich 

mir eine hochpreisige Immobilie leisten kann 

dann schaue ich auch in hochpreisige  Klassen. 

Bin ich bereit auch für Mittelklasse-Immobilien 

auch höhere Preise zu bezahlen? Es waren 

Käufer auf dem Markt gekommen, die da 

eigentlich nicht hingehören - also sprich durch 

niedrige Zinsen.  Mieter die unter Normal 

Bedingungen die letzten 30 bis 40 Jahre keine 

Immobilie kaufen konnten - sind plötzlich in die 

Situation geraten doch kaufen zu können, weil 

einfach die Rate sehr günstig war. Genau das 

Gegenteil ist eben die letzten anderthalb Jahre 

auch passiert in dem Moment, wo schlagartig 

die Zinsen gestiegen sind, ist logischerweise das 

Gegenteil passiert. Die Käufer sind ausgeblieben 

und ein Verkäufer der verkaufen musste hatte 

oft nur eine Option eines Käufers. Der konnte 

dann natürlich sehr gut verhandeln und 

dementsprechend sind die Kaufpreise auch 

niedriger ausgefallen. Wir erwarten in den 

nächsten ein, zwei Jahren eher eine Stagnation 

bei den Zinsen. Vielleicht ein leichter Rückgang, 

was sicherlich aber auch von der Bonität des 

Käufers abhängig ist. Ich will pauschal nicht 

unbedingt sagen, dass es viel billiger wird, eine 

Immobilie zu kaufen oder dass die Zinsbelastung 

geringer wird. Aber dadurch, dass die Zinsen 

natürlich jetzt planbarer werden. Also das 

signifikante der Zinssteigung war ja die 

Geschwindigkeit. Ich habe innerhalb von 45 

Monaten eine Verdreifachung der Zinssituation 

gehabt und das schockt ja erst mal jeden Käufer. 

Viele haben gesagt ich warte jetzt mit dem Kauf 

weil wahrscheinlich die Zinssätze fallen und 

sonst mache ich jetzt ein schlechtes Geschäft. 

Das hat gebündelt eben zu dieser Extremsitua-

tion geführt. Das wenige Leute kaufen wollen 

die Situation ist ja immer da. Also der Immobil-

ienmarkt wird ja nie von selbst zum Stillstand 

kommen, sondern eben nur durch solche 

externen Faktoren wie beispielsweise eine 

schlagartige Zinsveränderung.  Wir merken, dass 

die Zinsen sich einpendeln teilweise wenig 

nachgeben, aber planbar sind. Das wird Käufer 

heute natürlich dazu motivieren zu sagen okay 

das ist meine Zinssituation. In den nächsten 

zwei Jahren wird sich das nicht gravierend 

ändern. Wenn wir jetzt nicht noch irgendwelche 

externen Faktoren bekommen die jetzt völlig 

unerwartet sind kaufen die Leute auch jetzt. Für 

die Preise wird das bedeuten, dass wir aus 

meiner Sicht die Sohle erreicht haben. Wir 

bewerten die Immobilien selbst. Wie ein 

Gutachter bewerten wir immer den Verkehr-

swert. Und eine Bank nimmt den Verkehrswert 

ja auch gerne als Sicherheit und glaubt auch, 

dass die Immobilie diesen Wert hat und 

dementsprechend werden Immobilien auch zu 

dem Preis verkauft. 

Für Verkäufer ist das natürlich im Moment 

eine sehr gute Situation zu verkaufen. Ich 

erreiche Käufer, die hier ihren Lebensmittel-

punkt haben möchten. Die auch in der Lage sind 

in der Preisschiene in der es die meisten 

Marktangebote gibt auch kaufen zu können. 

Wie bewertest du die aktuelle Kaufsituation 

gerade hier in Heinsberg? Ist der Markt hier 

etwas entspannter als in der Großstadt oder wie 

sehen hier die Rahmenbedingungen aus? 
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Wenn ein Durchschnittsverdiener in der 

Großstadt für eine Doppelhaushälfte 800.000 € 

bezahlen muss bringt mir das auch nichts wenn 

die plötzlich 600.000 kostet aber meine Zinsbe-

lastung massiv steigt. Die Gesamtfinanzierung-

belastung ist dann einfach immer noch so 

gigantisch hoch, dass ich mir die Immobilie als 

Durchschnittsverdiener schon gar nicht leisten 

kann. Nur in dem auch der Durchschnittsverdie-

ner sich eine Immobilie leisten kann, ist sie 

natürlich auch zu verkaufen, weil die Käufer da 

sind. Und da hat gerade der Kreis Heinsberg 

einen Riesenvorteil. Wir sind von Ballungsgebi-

eten umgeben, wo genau diese Mittelschicht 

schwappt. Da haben den Rhein Kreis Neuss. Wir 

haben die Städte Region Aachen. Wir haben 

auch noch den Köln Bonner Bereich, Krefeld und 

auch Viersen mit Niederkrüchten. Auch dort sind 

Immobilien teurer. Mit einem Durchschnittsein-

kommen kann ich wenn ich im Kreis Heinsberg 

Heinsberg eine Immobilie suche auf ein sehr 

hohes Angebot zurückgreifen. Im Kreis 

Heinsberg gibt es für Familienhäuser 1400 

Angebote. Bei Immobilien Scout merkt man 

schnell, vor welchen Problemen ein Käufer steht, 

wenn ich als Durchschnittskäufer in Düsseldorf 

ein Haus kaufen will. Dann ist das Angebot 

extrem gering und von daher ist das hier im Kreis 

Heinsberg eigentlich ein sehr gesunder Markt, in 

dem auch im Moment tatsächlich gut gekauft 

wird.

Heinsberg hat ja grundsätzlich im Kreis einen 

sehr guten Beruf was die Wohnqualität angeht 

was ich auch interessant finde. Was Heinsberg 

als Kreisstadt mit fast 50.000 Einwohnern 

unterm Strich alles bietet, wofür ich nicht weit 

Wie bewertest Du unsere Stadt  Heinsberg jetzt 

gerade im Vergleich zu den umliegenden 

Städten und Gemeinden? 

Vielfältige Auswahl: Der 
Immobilienmarkt in Heinsberg 

bietet optimale Bedingungen für 
Käufer und Verkäufer von 

Einfamilienhäusern.
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fahren muss. Ich habe eine Autobahnanbind-

ung. Ich bin schnell in Holland. Ich habe eine 

sehr hohe Lebensqualität also eigentlich eine 

große Stadt mit einem Kleinstadt Charakter und 

einem hohen kulturellen Angebot gegenüber 

anderen Städten. Jede Gemeinde oder jede Stadt 

im Kreis hat irgendwo ihre Vorzüge. Ich merke 

auch immer das Käufer sagen ich möchte 

wirklich nur nach Erkelenz, ich möchte nur nach 

Übach-Palenberg oder nur nach Übach oder nur 

nach Palenberg. Das macht den Kreis Heinsberg 

wieder aus, dass es eben doch unterschiedlich 

ist. In Richtung Süden Geilenkirchen ist es 

natürlich für Gewerbetreibende interessant. Ich 

habe immer wieder die Erfahrung gemacht, dass 

Leute die eigentlich im Aachener Raum leben ihr 

Geschäft in Geilenkirchen haben aufgrund der 

geringeren Gewerbesteuerhebesätze und dann 

auch in die Region Geilenkirchen ziehen. Hückel-

hoven hat sich sehr gut entwickelt und 

Heinsberg finde ich hat immer noch den Charak-

ter der etwas größeren Kreisstadt, aber ohne 

eben diese Großstadtnachteile. 

ist so der Klassiker:  Ich habe eine Doppel-

haushälfte irgendwo in einem Ort und die sieht 

so aus wie alle anderen Häuser. Ich als 

Eigentümer werde das vielleicht anders 

betrachten. Aber grundsätzlich ist doch die 

Gefahr, dass man die allgemeinen Dinge der 

Immobilie zeigt und nicht genau die Dinge, die 

signifikant sind. Ein Garten oder vielleicht ein 

Baustil, der extravagant ist, eine gewisse 

Zimmeraufteilung.  Ein Käufer sucht immer ein 

neues Zuhause und das hat ja auch ein Grund, 

warum er sich das sucht.  Ich muss in der Lage 

sein mich mit dem Angebot am Markt innerhalb 

von 2 Sekunden abzuheben von allen anderen 

Immobilienangeboten. Und wenn ich das 

schaffe, dann kann ich auch eine gewöhnliche 

Immobilie, die ich vielleicht noch 200 mal im 

Kreisgebiet finde gerade oder in Heinsberg 

hervorstechen.  Deswegen gehen wir von 

Standard-Fotos weg. In einem guten Exposee 

zeigen wir den Charakter der Immobilie, die man 

eigentlich in einem Foto festhalten möchte. Die 

Raumaufteilung oder wie viele Zimmer habe ich 

- das sind alles Dinge das schaffe ich mit Bildern 

sowieso nicht selbst. Mit dem Grundriss sind 

viele Käufer überfordert und verstehen nicht wie 

die Immobilie aufgebaut ist. Deswegen gehen 

wir wirklich hin und prüfen, dass wir gerade bei 

Fotos nur Detail Bilder nehmen, die aber den 

Charakter des Hauses widerspiegeln. Das 

können alte Backsteinelemente sein, 

Fachwerkelemente oder nur die offene Küche die 

Raum schafft. Da muss man einfach etwas 

kreativ sein.  

Das wichtigste ist, dass man die Immobilie 

fertig macht für den Verkauf.  Ich habe ja eben 

gesagt wir haben über 1000 bis fast 4400 

Angebote. Ich muss heute als Eigentümer meine 

Immobilie auf dem Markt präsentieren. Das 

bedeutet, dass ich mir zwei maximal drei Punkte 

raussuche, die keine andere Immobilie hat. Um 

sie unvergleichbar zu machen. Denn das 

schlimmste was man eigentlich machen kann 

Was würdest du Deinen Kunden oder jetzigen 

Eigenheimbesitzern raten, wenn das Haus zum 

Verkauf anstehen soll. 

Jürgen Hohnen



74

WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

TRANSPORTE & AUTOKRANE
Telefon:  02452 - 97 70 42 5

Johannes Schroeder / Elektro Schroeder GmbH

... weil ehrenamtliches 
Engagement unseren 
Respekt und unsere 
Unterstützung verdient.

www.es-hs.de

Zipfelmilch

Wir freuen uns, 
dass wir das 
Bürgerbad 
unterstützen 
können und ein 
so schönes und 
gut geführtes  
Freibad in unserer 
Region haben. 

www.zipfelmilch.de

ARCHITEKTURBÜRO
RHEINGASSE 14 | 50676 KÖLN

BERGSTRASSE 162 | 52525 HEINSBERG
TH@THORSTENHARGARTEN.DE

WWW.THORSTENHARGARTEN.DE
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HEIMATPREIS
FÜR DAS 
BÜRGERBAD
Das Bürgerbad in Kirchhoven geht in die neunte 

Saison. – Wer hätte das gedacht im Jahr 2016, als 

die Stadt Heinsberg eines der beiden Freibäder 

schließen musste und die Entscheidung im Rat 

auf das Schwimmbad in Kirchhoven fiel. Das war 

keine leichte Entscheidung damals. Mitentschei-

dend war damals vor allem eine überzeugendes 

Konzept für die langfristige Gewährleistung der 

ehrenamtlichen Mitarbeit der Bürgerinnen und 

Bürger.

Doch was viele nicht für möglich gehalten 

hätten, hat sich bewahrheitet: Das Freibad in 

Kirchhoven steht heute besser da denn je. Nicht 

nur die in die Jahre gekommenen Bauwerke und 

die komplizierte Technik wurden saniert und 

modernisiert; auch das Becken und der 

Sprungturm wurden durch die Mitglieder des 

Schwimmbadvereins renoviert und in Stand 

gesetzt. Und dann wurde mit unermüdlichem 

Einsatz auch das große Freigelände mit Sportan-

geboten ausgestattet und eine große Beschat-

tungsanlage für das Kleinkinderbecken gebaut.

Mit unfassbar vielen guten Ideen und ordentli-

cher Unterstützung von Stadt und Land wurde 

das Freibad wieder zu einem Publikumsmag-

neten für Jung und Alt. Von morgens früh bis in 

die Abendstunden. Im vergangenen Jahren war 

es 45000 Besucher.  - Dafür haben die 140 

aktiven Mitglieder des Vereins Respekt und 

Anerkennung verdient. Fo
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Und so erstaunt es nicht, dass die Jury des 

Heimatpreises den 1. Platz mit einem einem 

Preisgeld von 2500 € nach Kirchhoven vergab. Die 

Jury, die die Bewertungen sichtet und unabhän-

gig berwertet, besteht aus dem Bürgermeister, 

dem Vorsitzenden des Schul- und Kulturauss-

chusses, dem Leiter des Schul-, Kultur- und 

Sportamtes sowie aus Vertretern aller im Rat 

vertretenen Fraktionen.

Immer wieder konnte ich mich in den vergan-

genen Jahren davon überzeugen, wie groß die 

Freude der Menschen über dieses Schwimmbad 

und sein Freizeitangebot ist. Ich bin mir aber 

nicht immer sicher, ob allen Besuchern und 

Nutzern des Bades bewusst ist, dass dies nur 

durch den ungeheuren ehrenamtlichen Einsatz 

ihrer Mitbürgerinnen und Mitbürger möglich 

gemacht wird.

Als Vorsitzender des Schul- und Kulturauss-

chusses danke ich deshalb allen, die seit Jahren 

ihre Kraft und ihre Zeit für die Gemeinschaft 

„investieren“. Es ist ein herausragendes Beispiel 

dafür, was wir zu leisten im Stande sind, wenn 

man uns braucht und wenn man uns lässt.

Guido Rütten
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Johannes Schroeder / Elektro Schroeder GmbH

... weil ehrenamtliches 
Engagement unseren 
Respekt und unsere 
Unterstützung verdient.

www.es-hs.de

Ihr Friseur, Inh. Nicole Braun

Kitscher Weg 4, 52525 Heinsberg
Telefon: 02452 7673

Nicole Braun
Ihr Friseur

hair / style / beauty

Richard Joachims / JOACHIMS HF & EDV-Beratungs GmbH

... weil der Erhalt des
Freibades als Bürgerbad
wichtig ist.

www.joachims-gmbh.de

A N T E N N E N
P R Ä Z I S I O N  A U S  D E U T S C H L A N D
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ERLEBE DIE FASZINATION
UNTER WASSER

TAUCHABENTEUER FÜR JUNG UND ALT

Während der Freibadsaison sind die Hückelho-

vener Taucher regelmäßig auch im Bürgerbad 

Kirchhoven anzutreffen, wo es für den Verein 

optimale Trainingsbedingungen gibt. Auf großes 

Interesse stößt der Tauchsport bei der Jugend. 

Unter dem Motto WASSER – SPORT – NATUR – 

TECHNIK werden Kindern und Jugendlichen 

sicheres Tauchen und bleibende Erlebnisse im 

Wasser vermittelt. Fast 50 junge Taucher 

zwischen 8 und 18 Jahren zählt die Jugend-

gruppe des Vereins. Neben dem Tauchen bietet 

der Verein auch weitere Jugendarbeit an wie 

Fahrten, Ausflüge, Treffen und Programm in den 

Schulferien. Gerätetauchen ist je nach persönli-

cher Reife und Fähigkeiten ab ca. 10 Jahren 

möglich, das absolute Minimum ist 8 Jahre. Nach 

oben hin gibt es keine Altersgrenze, der Verein 

hat auch aktive Sportler in seinen Reihen, die 70 

Jahre alt und teilweise älter sind.

Eine Mitgliedschaft im Tauchverein kostet nicht 

mehr, als in anderen Sportvereinen auch. Alle 

nötigen Ausrüstungsteile und Geräte können 

ausgeliehen werden, insbesondere Jugendliche 

müssen keine eigene Ausrüstung anschaffen. 

Eigene Flaschen oder Leihflaschen werden 

gefüllt und die nötigen Kurse und Lehrgänge gibt 

es zu einem kleinen Selbstkostenpreis. Der Verein 

hat insgesamt 180 Mitglieder aus Hückelhoven, 

dem Kreis Heinsberg und darüber hinaus.

Das Sporttauchen mit Tauchgerät oder auch mit 

angehaltenem Atem ist eine faszinierende 

Natursportart für Alt und Jung. Tiere und 

Pflanzen der Unterwasserwelt, versunkene 

Schiffe und Korallenriffs warten darauf, von 

Tauchsportlern entdeckt zu werden. Weltweit, 

aber auch vor der eigenen Haustür, was viele 

vielleicht überraschen mag.

Der Sporttauchverein Hückelhoven ist einer der 

größten Tauchsportvereine der Umgebung und 

bietet den Tauchsport das ganze Jahr über an. 

Beim Training im Schwimmbad, Tauchausflügen 

zu den Gewässern der Umgebung, Kursen und 

Lehrgängen und auch bei Tauchfahrten ans 

Mittelmeer oder darüber hinaus. Beim 

Tauchsport zählt der Teamgedanke, betrieben 

wird Breitensport und kein Leistungssport.
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Zum Reinschnuppern und Ausprobieren bietet 

der Verein jedes Wochenende Schnupperkurse 

zum Kennenlernen an. Mindestalter dafür ist 

ebenfalls 10 Jahre, im Ausnahmefall 8 Jahre. Die 

Anmeldung dazu und viele weiteres Informa-

tionen und Wissenswertes rund ums Tauchen 

gibt es auf der Homepage des Vereins.

KONTAKT

www.tauchverein-hueckelhoven.de

info@tauchverein-hueckelhoven.de

01578/7646723

TAUCHERTAGE

Am Wochenende 29.06./30.06. präsentieren sich 

die Taucher ganztags an beiden Tagen auf dem 

Freibadgelände. Dort stellt sich der Verein vor 

und neugierige Besucher können unter 

Anleitung ausgebildeter Trainer das Tauchen vor 

Ort kostenlos ausprobieren. Informationen dazu 

gibt es rechtzeitig im Bürgerbad Kirchhoven, auf 

der Homepage des Tauchvereins und im social 

media.

FERIENAKTIONEN

In den Sommerferien 2024 fährt die Jugend-

gruppe des Vereins vom 13.07. – 27.07. zum 

Tauchen und Tauchen lernen für zwei Wochen 

auf die Italienische Insel Giglio. Die komplette 

Ausbildung zum Tauchschein wird dort angebo-

ten und es können auch Nichtmitglieder 

mitfahren. Für 2024 sind noch ein paar Plätze 

frei. Ebenfalls für die Sommerferien geplant

sind mehrere Ferientauchkurse im Bürgerbad 

Kirchhoven. Termine werden noch bekannt-

gegeben. Matthias Ewen
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SOFTEIS-NEUHEIT: 
CREMIGER GENUSS 
AUS BERCHTESGADEN
Im letzten Jahr haben wir im Kiosk eine kleine 

Premiere gehabt, da wir unser Berchtesgadener 

Softeis neu im Sortiment aufgenommen haben.

Die Sorten Vanille; Schoko und Erdbeer haben 

sehr guten Anklang bei unseren Gästen gefund-

en. Am Wochenende haben wir die Sorten 

Schoko und Erdbeer im Wechsel angeboten, 

damit alle Gäste unsere Vielfalt testen konnten.

Besonders die Mischung aus Vanille/Schoko und 

Vanille/Erdbeer  ist ein persönliches Highlight; 

einfach zum dahinschmelzen. Der hohe Anteil 

der Alpenmilch sorgt für den cremigen 

Geschmack.

Die Herstellung des Softeis unterliegt bei uns 

sehr strengen Hygieneregeln, ebenso das 

Reinigen unserer Maschine ist sehr aufwendig 

und muss nach jeder Nutzung desinfiziert 

werden.



Martina Hohnen 
und das Kiosk-Team

Unser Berchtesgadener Softeis bieten wir auch 

diese Saison bei warmen Wetter und Sonnen-

schein am Wochenende an.

Innerhalb der Sommerferien in der Woche nach 

guter Wetterlage.

Besucht uns dieses Jahr wieder, wir freuen uns 

auf euch. Die schöne Aussichtsterrasse unter 

Bäumen vom Bürgerbad ladet zum Verweilen 

ein.
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PREISLISTE KIOSK 2024

Eis Stück

2,70 €

3,70 €

1,10 €

2,20 €

2,20 €

2,20 €

2,70 €

2,70 €

2,70 €

3,20 €

3,70 €

Berchtesgadener

Softeis im Hörnchen

Softeisbecher

Minimilk

Capri

Calippo Cola

Riesenhappen

Cornetto Erdbeer / Haselnuss

Eiskonfekt

Nogger Choc

Magnum Mandel

King Cone Vanille

normal

groß

Snacks Stück

2,20 €

2,20 €

1,50 €

Chips

Ringli Paprika

Leckertüte

Heiße Snacks Portion

3,50 €

2,70 €

3,30 €

4,50 €

4,30 €

Pommes Frites

Bratrolle

Brühwurst

Vegetarische Nuggets (5 St.)

Crispy Chicken Hähnchenteile (3 St.)

Getränke inkl. Pfand

2,20 €

2,20 €

2,20 €

3,30 €

3,30 €

Wasser medium/still

Apfelschorle

Spezi (Cola-Mix)

Bitburger alkoholfrei

Bitburger Radler alkoholfrei

0,50 l

0,50 l

0,33 l

0,33 l

0,33 l

ohne Pfand

2,00 €

2,00 €

2,00 €

2,00 €

2,00 €

Cola

Cola (zuckerfrei)

Limonade gelb

Eistee Pfirsisch

Eistee Zitrone

0,33 l

0,33 l

0,33 l

0,33 l

0,33 l

Saucen Portion

0,70 €

0,70 €

Mayo

Curryketchup

Kaffee und Kuchen Tasse

2,00 €

2,00 €

2,50 €

2,50 €

3,00 €

Kaffee

Kakao

Cappuccino

Moccachino

Latte Macchiato

Stück

3,00 €Kuchen



... weil das Freibad von jeher zu Kirchhoven gehört  und 

Eltern und Kinder auch weiterhin dort den Sommer verbringen können.

thoennissen-immobilien.de
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RÜCKSCHAU AUF ZAHLEN,
DATEN UND FAKTEN

Martin Bischof, Kassierer Förderverein Freibad Kirchhoven e. V.

Förderverein Freibad Kirchhoven e. V.
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2023 (vorläufig) 2022 2021

Bürgerbad Kirchhoven gGmbH
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STEUERBERATUNG BISCHOF

Kontakt: info@steuerberatung-bischof.de
Telefon: 02452 / 87150

www.steuerberatung-bischof.de

Mar�n Bischof
Steuerberater

Am Driesch 40
52525 Waldfeucht
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Wir warnen den Bademeister schon mal vor, 

dass Ihr kommt (lacht). Hast du dich denn 

mittlerweile etwas mit dem Gedanken angefre-

undet, dass du die Preisträgerin des Kreis-Hei-

matpreises bist? Wo steht er? 

Der Preis? Auf dem Gästeklo. Nein, Spaß. Das 

machen nur Oscar-Preisträger, oder? Aber so 

ungefähr hab ich mich gefühlt. Dass ich 

gewinne, damit hätte ich never-ever gerechnet. 

Ehrlich. 

Kinder haben halt keine Lobby. Spielplätze 

bringen kein Geld. Sie kosten Geld. Und machen 

Arbeit. Aber Kinder sind unsere Zukunft. Und 

genau deshalb finde ich die Entscheidung der 

Jury so mutig, ein Kinderprojekt mit dem 1. Platz 

auszuzeichnen. 

Aber warum war das für dich so unrealistisch? 

„Is nicht wahr!!!!“ schallte es ungläubig durch 

den großen Sitzungssaal im Kreishaus 

Heinsberg als Landrat Stephan Pusch gerade 

verkündet hatte, dass Claudia Franzen - besser 

bekannt als „Die Spielplatz Testerin“- für ihr 

ehrenamtliches Engagement mit dem 1. Platz 

beim Kreis-Heimatpreis 2023 ausgezeichnet 

wird. Die Gewinnerin konnte es gar nicht fassen. 

Wir haben sie pünktlich zum Start in die 

Freibad-Saison zum Interview getroffen. Denn 

auch unseren Spielplatz hat sie schon getestet…

…darf ich fragen, wie er abgeschnitten hat?  

Bei Euch kann ich gar nicht objektiv bleiben. 

Das wisst Ihr doch. Das Freibad Kirchhoven 

gehört seit zwei Jahren zu unseren absoluten 

Lieblings-Orten im Sommer. Vor allem der 

Buzzer und der Flamingo am Babybecken sind 

der Hit bei meiner Tochter. Allerdings macht sie 

gerade das Seepferdchen….also Ihr findet uns 

dann bald im großen Becken 

DIE SPIELPLATZ
TESTERIN 
IM INTERVIEW

HEIMATPREIS 2023
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300 sogar, ja. Klingt total verrückt, ich weiß. 

Angefangen hat das Projekt nur, weil wir keinen 

Kita Platz hatten und ich jeden Tag etwas mit 

meiner Tochter unternehmen wollte. Ziemlich 

schnell ist mir aufgefallen, wie unterschiedlich 

die Spielplätze sind. Ich habe also einfach 

angefangen, den Zustand der Spielplätze 

möglichst „neutral“ zu dokumentieren und eine 

Plattform zu schaffen, die Eltern und Großeltern 

mit den Städten und Gemeinden enger in den 

Austausch bringt. Wir sind mittlerweile über 

5.000 Eltern aus dem ganzen Kreis Heinsberg, 

die hauptsächlich über Instagram vernetzt sind.  

Und du planst ja schon das nächste große 

Projekt, stand in der Zeitung. Kannst du uns 

dazu schon mehr verraten? 

Ich habe mit einigen engagierten Eltern den 

Verein „Die Spielplatz Bande“ gegründet, ein 

Förderverein für inklusive Spielräume im Kreis 

Heinsberg. Wir wollen gerne überall mit anpack-

en und unser Wissen um Inklusion auf Spielplät-

zen teilen. Außerdem würden wir gern einen 

komplett inklusiven Spielplatz bauen. Einen Ort, 

an dem Kinder mit und ohne Beeinträchtigung 

zusammen spielen können. Falls jemand helfen 

will – vom ehrenamtlich engagierten Rentner bis 

zum Bauunternehmen – bitte kommt einfach ins 

Team. Es wird alles mit viel Liebe und Good Vibes 

belohnt! 

Für uns absolut verdient. Du hast ganz alleine so 

tolle Arbeit geleistet in den letzten Jahren, warst 

mit Eltern und Kindern Müll sammeln und hast 

insgesamt…wie viele? 250 Spielplätze besucht 

und getestet? 

Philipp Sommer
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN...

MISTER BARBER

Dhannoon Elyas

Hochstraße 130

52525 Heinsberg

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

+49 (0) 2452 6 87 74 23

info@mister-barber.de

www.mister-barber.de



MICHAEL FRITSCH ÜBER
DAS GEHEIMNIS DER STADT

EINZIGARTIG UND LEBENDIG
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Michael, Du betreibst das Cafe Bagett auf der 

Patersgasse in Heinsberg,  bist im Gewerbevere-

in aktiv und wohnst in Kirchhoven. Dein Cafe 

wird von allen Altersgruppen besucht und daher 

freuen wir uns auf Deine Meinung. Wie siehst 

du die Heinsberger Einkaufsstadt zu anderen 

Städten? 

Heinsberg ist für mich ganz klar, die Nummer 

eins hier in der Region, weil wir eine lebendige 

Innenstadt haben mit vielen verschiedenen 

Geschäften, wo man alles für den täglichen 

Bedarf bekommt. Wir gehen gar nicht weg aus 

Heinsberg. Wir kaufen alles wirklich nur hier in 

der Stadt, weil auch alles da ist und so eine 

Vielfalt auch an Inhabergeführten Geschäften. und zu trinken. Das findet man zum Beispiel 

nicht in Hückelhoven nicht in Erkelenz nicht in 

Geilenkirchen. Vielfalt ist da und man kann in 

Heinsberg wenn man möchte-  von 6:00 Uhr 

morgens bis Mitternacht immer irgendwo essen 

und trinken.  Und das gibt's sonst ja außerhalb 

von Großstädten so in den Maßen nicht. Ich 

habe das noch nie erlebt zumal man auch an 

vielen schönen Plätzen essen und trinken kann. 

Ob's jetzt der Lago ist oder der Markt oder zieht 

sich ja auch durch die Innenstadt in die Ecken bei 

uns mit den vielen Eiscafes mit den vielen 

Terrassen. Das ist schon ein Highlight das 

Gastronomie und Einkaufsmöglichkeiten in 

Heinsberg ganz gut zusammen kommen. 

In keiner größeren Stadt in der Umgebung 

gibt es auch nur annähernd so ein großes 

Angebot an gastronomischer Vielfalt und auch 

an Außensitzplätzen. Wir haben um die 60 

Lokale im Innenstadtbereich. Im Umkreis von 2 

km und jetzt im Sommer mit allen Terrassen 

besitzen wir um die 800 Außenplätze nur im 

Innenstadtbereich und haben damit so viele 

Sitzmöglichkeiten wie keine andere Stadt. Ich 

höre auch ganz oft, dass die Leute dann sagen in 

Heinsberg gibt so viele Möglichkeiten zu essen 

Was zeichnet Heinsberg gastronomisch zu den 

umliegenden Städten aus? 
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Wie findest du die Stimmungslage jetzt 

momentan mit Deinen Gästen? 

Bei unseren Gästen ist die Stimmung noch 

relativ moderat. Ich höre jetzt nicht viel 

negatives. Natürlich spielt Politik immer eine 

große Rolle. Und  ja weil da jetzt auf einmal alles 

zusammengekommen ist in den letzten Monat-

en von Streitigkeiten über Preise und  Inflation. 

Sicherlich sprechen die Menschen drüber aber 

die sind jetzt bei uns nicht negativ eingestellt. 

Die Gäste nutzen Ihre Zeit an jeden schönen Tag 

und es wird viel  gesprochen auch positiv. 

Wie sind Deine Erfahrungen mit unserem 

Freibad? 

Die Erfahrungen sind sehr gut- deswegen 

unterstützen wir das Freibad natürlich auch sehr 

gerne. Die Erreichbarkeit für den städtischen 

Bereich also für die Stadt Heinsberg und die 

umliegenden Orte ist sehr gut. Es  kommen 

natürlich auch viele Leute von außerhalb hier 

hin, weil im Umkreis von 20 km ja kein Freibad in 

dem Sinne ist. Die Leute wollen das Freibad-An-

gebot sehr gerne nutzen – zumal es jetzt ein 

Bürgerbad ist.  Man sieht es deutlich das alles 

top gepflegt und auf einen TOP-Stand ist. 

Die neugestaltete 
Außenterrasse des Cafe Bagett an der 
Hochstraße lädt mit roten Ahornen und grünen 
Pflanzen zu sonnigen Stunden im Herzen der Stadt ein.
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHOVEN...

CAFÉ BAGETT

Café bagett

Patersgasse 19 

52525 Heinsberg

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

02452 1557718

info@cafe-bagett.de

www.cafe-bagett.de



94 UNSERE HELFERFEIER

Ideen und Pläne für die Zukunft geschmiedet 

und natürlich ganz viel gelacht! Ebenso wurden 

noch Aufgaben und Arbeitspläne für die Warm-

badenacht besprochen und besetzt.

UNSERE
HELFERFEIER

Einmal im Jahr veranstalten wir bei uns im 

Bürgerbad ein großes Fest für alle unsere 

Ehrenamtler und deren Familien. Am 18.08.2023 

starteten wir ab 18 Uhr unsere große Helferfeier. 

In diesem Jahr hatten wir zwei verschiedene 

Biersorten vom Fass, viele weitere Getränke und 

eine „Holländische Fritüre“, die rund 130 Leute 

mit Holländischen Spezialitäten versorgt hat. 

Unser Kioskteam hat uns im Anschluss mit 

Softeis zum Nachtisch verwöhnt! 

Ein wunderbarer Anlass um ganz exklusiv bei 

bestem Wetter bis spät in die Nacht zu schwim-

men, mit anderen am „Freibadfieber-Infizierten“ 

zu quatschen und einfach viele gesellige Stund-

en zu verbringen. Es wurden wieder viele tolle 
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Unsere Teams im Überblick:

• Schwimmbadtechnik

• Garten und Grünflächenpflege

• Beckenreinigung

• Kassendienst

• Allrounder

• Eventteam

• Einwinterung und Auswinterung

• Rettungsschwimmer

• Öffentlichkeitsarbeit

• Vereinsarbeit

Hilf 25 Stunden pro Saison bei uns mit und 

erhalte eine kostenlose Premiumkarte!

Kontaktiere uns per Mail (info@freibadkirch-

hoven.de) oder direkt im Bad! Philipp Sommer





WAS MUSST DU FÜR DIE

HELFERKARTE TUN?

Du musst wenigstens 14 Jahre alt sein und in der 

Saison wenigstens 25 Stunden mithelfen. 

Mitarbeiten kann man bei der Beckenreinigung, 

an der Kasse, beim allabendlichen Aufräumen 

des Geländes, der Grünpflege, der Reinigung der 

sanitären Anlagen und und und ….. 

Wir möchten zudem so auch Menschen mit 

einem kleinen Einkommen ermöglichen, dass Sie 

bei uns schwimmen kommen und so den 

Sommer von seiner schönste Seite bei uns im 

Bürgerbad genießen können.

Weitere Informationen über info@freibadkirch-

hoven.de oder direkt vor Ort vormittags im 

Bürgerbadbüro 

Wir sind ein Bürgerbad – also ein Schwimmbad, 

welches von Bürger*innen für Bürger*innen 

betrieben wird. 

Mitarbeit und Mithilfe sind für uns sehr wichtig 

und dies honorieren wir nicht nur mit unserer 

Helferfeier, sondern eben auch mit einer Helferk-

arte. Mit dieser kann man zu den Premium-

schwimmzeiten die ganze Saison über bei uns 

schwimmen. Und Arbeit gibt es mehr als genug 

bei uns (und das fast das ganze Jahr über). 

Hierfür brauchen wir sehr viele Helfer*innen. 

0 € FÜR
25 STUNDEN
MITARBEIT

KONZEPT HELFERKARTE 2024

Friederike Floracks

970 € FÜR 25 STUNDEN MITARBEIT



// IHR PLANT EUER EVENT?
Shuttle Service       Partyrundfahrten     

Junggesellenabschiede      Kindergeburtstage       
Geburtstagsüberraschung für Jung und Alt   
        Flughafentransfer       Krankenfahrten



Hallo Zusammen,
Wir sind The Weekender, ein junges und flexibles Taxi- und 

Partybusunternehmen aus Hückelhoven!

Ihr wollt eine unvergessliche Geburtstagsüberraschung für Jung 
und Alt verschenken, einen kompletten JGA planen oder braucht 

einen normalen Flughafentransfer? 

Dann sind wir genau die richtigen für Euch!

Sollten wir euer Interesse geweckt haben, meldet euch doch gerne 
per WhatsApp, damit wir euer Event ganz nach euren Wünschen 

planen und gestalten können. 

Zusätzlich eröffnet unsere einzigartige Weekender Wandelbar 
im Stadtgebiet Hückelhoven. In dieser könnt ihr individuelle 

Veranstaltungen und Partys mit uns ganz nach euren Ideen und 
Wünschen planen und erleben. 

Beste Party-Grüße,
Euer Team von The Weekender

Folgt uns  auf  Instagram

The Weekender sucht dich!
Du hast einen Führerschein Klasse B und bist mindestens 21 Jahre alt?
Dann werde als Mietwagenfahrer Teil unseres Teams in Hückelhoven!

Wir suchen Personal (gerne auch (Früh)Rentner) 
für Mo-So auf Tag- und Nachtschicht 

für Krankenfahrten, Flughafentransfer, Party-Fahrten, JGAs uvm. 
Minijob/Teilzeit/Vollzeit

Ebenfalls gesucht: Servicekräfte für unsere neue 
Eventlocation in Hückelhoven!

WhatsApp 0173 4638468 / Tel.: 02433 4583258



100 BUBBLE SOCCER – EINE NEUE DIMENSION SPAß!

WENN AUS EINER SPONTANEN IDEE ETWAS GANZ GROßES WIRD!

BUBBLE SOCCER – 
EINE NEUE DIMENSION SPAß!

duellieren. Das Feld war so beliebt, dass wir es 

auch noch am Folgetag für die Kinder und 

Jugendlichen aufgebaut ließen.

Schnell entstand im Förderverein der Gedanke - 

das wäre doch etwas für unser Freibad! 

Zum H2O-Event im vergangenen Jahr bekamen 

wir von einem befreundeten Verein leihweise ein 

XXL Bubble Soccer Feld. Das Feld ist aufblasbar 

und 10x15 Meter groß. Die Spieler stehen in 

einem großen aufblasbaren Ball und können sich 

wie Sumoringer mit einem kleinen Fußball 
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Wir kontaktierten den Hersteller um uns ein 

Angebot für ein solches Feld einzuholen. 

Währenddessen wurde schon die Werbetrommel 

gerührt und das Geld war durch zahlreiche 

Unterstützer schon da, bevor wir das Angebot 

vom Hersteller hatten. 

Für den Transport und die Lagerung wurde 

eigens ein Anhänger angeschafft, welcher mit 

schönen Freibadbildern verziert wird.

Unser neues Bubble Soccer Feld wird an 

ausgewählten Events und an besonders heißen 

Tagen mit vielen Gästen aufgebaut und kann 

kostenlos genutzt werden. 

Wir möchten uns hier ganz besonders bei 

unseren Unterstützern bedanken!

Philipp Sommer





Ganz besonders möchte ich die hilfreichen 

Hände erwähnen, der Aufsicht und Schwim-

mmeister. Sie sehen, wenn ältere, gehbehinderte 

Hilfe brauchen.

Hervorheben muss ich noch die wundervolle 

Gartenpflege, den gemütlichen Kiosk und, und, 

und…

Es ist einfach ein tolles Bad mit viel Herz!

Ein großes Lob muss ich den Verantwortlichen 

des Freibades Kirchhoven aussprechen. Ich bin 

eine langjährige Schwimmerin in dem Freibad. 

Mit dem alten Baumbestand ist es dort paradie-

sisch schön. Eigentlich muss man gar nicht in 

Urlaub fahren, wenn die Sonne schön scheint.

MEINUNG 
EINES 
BADEGASTS

Ingrid Tholen
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WICHTIGE TERMINE IM ORTSRINGKALENDER
REGION KIRCHHOVEN-LIECK

8. Mai 2024

9. Mai 2024

10. Mai 2024

11. Mai 2024

12. Mai 2024

17. bis 19. Mai 2024

14. bis 16. Juni 2024 

29. und 30. Juni 2024 

26. bis 28. Juli 2024

3. August 2024

9. bis 11. August  2024

18. August 2024

24. und 25. August 2024 

14. September 2024

22. September 2024

5. Oktober 2024

26. Oktober 2024

10. November 2024

16. November 2024

23. und 24. November 2024

15. Dezember 2024

Discoabend Schützen Kirchhoven

Vatertags Frühschoppen Schützen Kirchhoven

Zeltkinoabend Schützen Kirchhoven

Eröffnung der Freibadsaison

Frühkirmes in Kirchhoven, Schützen Kirchhoven

Pfingstfest Angelclub Horster See

Sommerkirmes Schützen Lieck am Bürgerhaus

Sommerfest der freiw. Feuerwehr Kirchhoven

Reitturnier, Reit- und Fahrgemeinschaft Vinn 

Open Air Veranstaltung Spielmannszug/Schützen 

Kirchhoven/MGV St. Josef

Fußballturnier SSV Blau-Weiß Kirchhoven

Bezirksschützenfest in Braunsrath

Sommerfest Schützen Lieck am Bürgerhaus

Laubhüttenfest Kerkever Jekke

Erntedankfest Verein für Gartenkultur

u. Ortsverschönerung Kirchhoven

50 Jahre Schießgruppe Schützen Lieck

Bunter Abend Feuerwehr Kirchhoven

Patronatsfest Schützen Kirchhoven und Lieck

Karnevalsauftakt in der Mehrzweckhalle 

Brunnenschule

Büchereifest St. Hubertus Pfarrheim

Weihnachtskonzert Kirche MGV St. Josef 
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN...

H+L



WATER SKYBALL
IST ZURÜCK

Nach dem großartigen Auftakt im Jahr 2022 

kehrt die Baseball- und Softballvereinigung 

(BSV) Wassenberg mit dem Wassersport „Water 

Skyball“ zurück in das Kirchhovener Bürgerbad. 

Das Interesse der Bürgerbadbesucherinnen und 

-besucher war schon damals groß: 15 Teams aus 

Deutschland, Griechenland und Österreich 

kämpften in der ersten offenen Deutschen 

Amateur-Meisterschaft um den Pokal, der 

schließlich nach Österreich ging.

Um dem großen Interesse an Water Skyball 

Rechnung zu tragen, wird es in diesem Jahr 

sogar ein zweitägiges Event geben: am Samstag, 

den 17.08.2024 haben alle interessierten 

Badegäste die Möglichkeit, Water Skyball 

intensiv kennenzulernen. Neben ausführlicher 

Regelkunde gibt es diesmal sogar separate 

Schulungen für Schiesdrichter und Trainer in 

dieser Sportart. 

Am Sonntag, den 18.08.2024 veranstalten die 

BSV Wassenberg und ihre internationalen 

Projektpartner dann die 2. offene Deutsche 

Amateur-Meisterschaft im Water Skyball. 

Teilnehmen können alle interessierten 

Badegäste ab 14 Jahren, ob als Team oder als 

Einzelperson, Vorkenntnisse in dieser Sportart 

sind nicht erforderlich. Die Teilnahme an allen 

Angeboten ist kostenlos. Mehr Informationen, 
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Anmeldung und Registrierung demnächst unter 

www.bsv-wassenberg.de/waterskyball.

Das Regelwerk ist übersichtlich: Zwei Teams zu 

je 2 Spielerinnen oder Spielern stehen sich auf 

einem 8 m x 10 m großen Spielfeld gegenüber 

und versuchen, einen Wasserball (von der Größe 

eines Volleyballs) in das gegnerische Tor zu 

werfen. Ein Spiel dauert 10 Minuten, gewonnen 

hat das Team, das am Ende die meisten Punkte 

erzielt hat.

Water Skyball ist ein kontaktloser Sport und 

nicht so kräftezehrend wie andere Wasserspor-

tarten, da die Spielerinnen und Spieler in hüftho-

hem Wasser stehen. Daher eignet sich der Sport 

für Aktive aller Altersklassen und kann auch 

ohne besondere Vorbereitung ausgeübt werden.

Das Kreisjugendamt Heinsberg unterstützt das 

diesjährige Event mit einem eigenen Stand. Das 

Event wird gefördert mit Mitteln des Programms 

Erasmus+. Erasmus+ ist das Förderprogramm für 

allgemeine und berufliche Bildung, Jugend und 

Sport der Europäischen Kommission.

KONTAKT

BSV Wassenberg 01 e.V.

Peter Dohmen (1. Vorsitzender)

Peter.dohmen@bsv-wassenberg.de

Mobil: 0177/5276108
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

... weil wir nicht nur an uns denken, 

sondern auch an die anderen!

WERNER TELLERS

Werner Tellers Straßenbau GmbH

Entenpfuhl 40

52525 Waldfeucht-Haaren

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

02452  88764

strassenbau@w-tellers.de

www.strassenbau-tellers.de

Asphaltierungen
Pflasterarbeiten

Werner Tellers
Straßenbau GmbH
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

... weil wir einen Teil dazu beitragen möchten, dass auch in Zukunft unsere Kinder die 

Möglichkeit haben, im Sommer schwimmen zu gehen und dort Freunde zu treffen.

JÖRISSEN BEDACHUNG

Jörissen Bedachung GmbH

Hirtenweg 21

52525 Waldfeucht-Haaren

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

02452 – 71 10

info@joerissen-bedachung.de

www.joerissen-bedachung.de
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NEU IM FREIBAD

BUBBLE SOCCER SPASS FÜR 
KINDER DANK UNTERSTÜTZER!
Dank unserer lieben Unterstützer, die es 

ermöglicht haben, dass wir für die Kinder auch 

ein Bubble Soccer Feld unser Eigen nennen

können.

Durch die von uns gewählte mobile Transport-

möglichkeit können wir das Bubble Soccer Feld 

flexibel an jeden Punkt auf dem Freibadgelände 

aufbauen.

Irma Floracks
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN...

EDITH KNIGHT / KNIGHT CORPORATION

Knight Corporation 

Am Weidenhof 5 

52525 Heinsberg

Telefon:

E-Mail:

Internet:  

+49 2452-96-76-2-0

info@knight-messebau.de

www.knight-messebau.de

... weil ich Kirchhovenerin bin!



Wir bei E.M. Cars Heinsberg sind überzeugt, dass wir durch unsere Aus- und Weiterbildungen 

und vor allem durch unsere langjährige Berufserfahrung sowie durch unsere zuverlässige Art in 

der Lage sind, unseren Kunden mit dem bestmöglichen Service zufrieden Stellen zu können. Wir 

wollen uns den abwechslungsreichen und hohen Ansprüchen unserer Kunden stellen und sie 

von uns und unseren Fachkompetenzen überzeugen. Wir lassen uns nicht von Misserfolgen 

entmutigen, suchen nach Alternativen und analysieren die Gründe, die zum Erfolg führen.

 

Mit über 15 Jahren Erfahrung im Automobilhandel werden dem Kunden die beste Wahl und ein 

herausragendes Preis-/Leistungsverhältnis bei Kauf, Ankauf und Service für Neu- und 

Gebrauchtwagen geboten. Mit unserem konstant großen Angebot aus dem unteren bis hohen 

Preissegment vieler Marken steht ständig eine große Auswahl sofort lieferbarer Fahrzeuge zur 

Verfügung. Jedes davon ist sorgfältig gepflegt und wird von uns auf Herz und Nieren geprüft. 

Wir freuen uns, Sie von unseren Leistungsfähigkeiten in allen Bereichen überzeugen zu dürfen!

E.M. Cars Heinsberg



114 MIT VEREINTEN KRÄFTEN GEHT ES SCHNELLER

Wir haben unsere Ärmel hochgekrempelt und 

das Becken für die kommende Badesaison in 

Schuss gebracht. Mit Hochdruckreinigern, 

Schaufeln und jeder Menge Tatkraft haben wir 

Algen und Blätter entfernt und dafür gesorgt, 

dass unser Freibad wieder im gewohnten Glanz 

erstrahlt. Der Einsatz jedes Einzelnen hat 

gezeigt: Zusammenarbeit macht nicht nur Spaß, 

sondern bringt auch schnellen Erfolg.

MIT VEREINTEN KRÄFTEN
GEHT ES SCHNELLER
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WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS FREIBAD KIRCHHOVEN,...

Johannes Schroeder / Elektro Schroeder GmbH

... weil ehrenamtliches 
Engagement unseren 
Respekt und unsere 
Unterstützung verdient.

www.es-hs.de

Taxi-TSC 

... weil es dazu gehört. Wie Albert Einstein 
einmal sagte: „gib das, was dir wichtig ist 
nicht auf, nur weil es nicht einfach ist“.

Wir alle sind in dem Punkt gefragt, das 
Bürgerbad zu erhalten.

Tel.: 02452 989 3300



 

- Bestattungsvorsorge
- Bestattungen aller Art
- eigene Abschiednahmeräume
mit professionellem Luftreiniger
- Trauerfeiern im familiären Kreis
- 24 Stunden für Sie erreichbar

Kommweidenstr. 10  ...unser Standort seit 1946 
52525 Heinsberg-Dremmen 
Tel. 02452 95980      
info@bestattungshaus-rudi-dohmen.de 

Rudi und Stefanie Dohmen 

Wir unterstützen das Freibad Kirchhoven ... 
... weil wir es wichtig finden, dass a llen Kindern und Jugendlichen das 
sichere Schwimmen lernen ermöglicht wird. 
Ein Bürgerbad fordert ein hohes Engagement des Ehrenamtes und da 
diese Tugend heutzutage immer schwerer zu finden ist, sprechen wir an 
dieser Stelle allen Ehrenamtlern unsere Anerkennung aus. 
Natürlich spielt auch unsere persönliche Verbundenheit mit Kirchhoven 
eine Rolle, meine Mutter war gebürtig aus diesem schönen Ort und 
somit durfte ich in meiner Kindheit viele schöne Stunden in Kirchhoven 
verbringen...  
Viel Erfolg für die Zukunft wünschen 
Stefanie Dohmen, sowie Rudi Dohmen 
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VORVERKAUFSSTELLEN

Bäckerei Vogten Lieck

Buchhandlung Mesche Heinsberg

Chudziak Heinsberg

Intersport Heinsberg

Fitnessstudio Active Heinsberg

Jürgen Hohnen Heinsberg

Volksbank Heinsberg Hochstr.

Metzgerei Kurt Heinrichs Karken

Forscheln

Gangolfus Apotheke Heinsberg

Euregio Apotheke Kirchhoven

Bäcker Speis Haaren

Metzgerei Rombey Haaren

Bäcker van Heel Haaren

Wir freuen uns auch in diesem Jahr wieder über unsere Vorverkaufsstellen,

die uns bei dem Verkauf der Tageskarte tatkräftig unterstützen möchten.

Das bedeutet für Sie als Badegast, das falls unsere Kasse mal nicht besetzt ist, 

Sie in den folgenden genannten Geschäften unsere Tageskarten erwerben 

können.

Wir freuen uns über die große Unterstützung und es Ihnen als Gast einfach

zu machen an die Tageskarten zu gelangen.

Auf eine schöne Badesaison 2024.
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SICHERE DIR JETZT DEINE DIGITALE 
EINTRITTSKARTE FÜR DIE NEUE 
BADESAISON.

TAUCHE EIN 
IN UNSEREN 
NEUEN 
TICKETSHOP! 

FREIBADKIRCHHOVEN.DE


